
Мы делу Ленина и партии верны
Сегодня в Свердловске начинает работу XVIII обла-
стная* отчетно-выборная комсомольская конференция

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ЗДРАВСТВУЙ, 
ТОВАРИЩ 
ДЕЛЕГАТ!
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Зимним декабрьским днем в роскошном особняке быв
шего заводчика-миллионера собрались молодые люди в 
простой рабочей одежде — делегаты первого съезда 
уральских комсомольцев. Их прибыло немного, потому 
что молода и немногочисленна еще была организация,

ЗА ДВА ГОДА областная 
комсомольская организация 
выросла на 57 тысяч человек и 
насчитывает сейчас в своих 
рядах 480910 юношей и деву
шек. Средний возраст членов 
областной комсомольской ор
ганизации — 19 лет.

БОЛЕЕ ДВУХ ТЫСЯЧ трудо
вых турниров прошло на пред
приятиях области, 93 — город
ских и районных турнира и 
37 — областных.

ГАЗЕТА ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ
ОСНОВАНА

В 1920 ГОДУ № 44 ♦ ЧЕТВЕРГ, 2 МАРТА 1972 ГОДА ф Цена 2 коп.

но пятнадцатил.етние и шестнадцатилетние ораторы
докладчики на съезде в выступлениях своих состав-
лялн программу деятельности, проектировали будущее с 
обязательным учетом того, что в скором времени тысячи 
и тысячи молодых рабочих парней н девушек встанут под 
знамена коммунистического Союза. Они горячо и страст
но верили в это, и потому планы их поражали грандиозно
стью и размахом. Для них все трудные и непростые зада
чи были по плечу. И тот энтузиазм первых комсомольцев, 
и взволнованность их, и песенность, жар горячих молодых 
сердец — все это передано. как эстафета, делегатам 
последующих конференций.

Сегодня посланцы молодежи Среднего Урала встреча
ются в восемнадцатый раз на своем традиционном боль
шом деловом совете. В Свердловске открывается област
ная отчетно-выборная комсомольская конференция. Око
ло тысячи делегатов съехалось со всех концов нашего края, 
представители почти полумиллионной организации 
ВЛКСМ Свердловской области прибыли, чтобы обсу
дить итоги двухлетней деятельности, наметить новые 
планы. Много неремен произошло в жизни организации с 
тех далеких декабрьских дней 1917 года, но энтузиазм 
первых комсомольцев, их самоотверженность, их готов
ность выполнить любое задание партии — в характере ком
сомольцев годов 70-х. И им сегодня действительно очень 
многие задачи по плечу.

Лучшее подтверждение тому—итоги проделанного за 
два минувших года. Навечно золотыми буквами в историю 
организации вписаны рапорты бригад, комсомольско-моло
дежных коллективов, стоявших на трудовой вахте в юби
лейном ленинском году. Ударной работой отметила' 
молодежь Среднего Урала открытие XXIV съезда Ком
мунистической партии Советского Союза. Решения пар
тийного форума стали для комсомольцев программой дей
ствия. Тысячи молодых рабочих, колхозников, служащих, 
студентов, в ходе Ленинского зачета разработали личные 
комплексные Планы своего участия в коммунистическом 
строительстве, повышения общеобразовательного, про
фессионального и политического уровня.

Небывалое развитие за прошедшие два года получил 
поход молодежи за овладение современными научно-тех
ническими знаниями, в результате которого вырос боль
шой отряд рационализаторов, молодых новаторов произ
водства, людей пытливой творческой мысли.

Сейчас молодежь Свердловской области готовится к 
празднику — 50-легию образования СССР. Этот день 
станет смотром достижений нашего многонационального 
народа. И комсомольцы по умной, доброй традиции реши
ли встретить его достойно — повышением общественной 
активности каждого члена ВЛКСМ, усилением боевитос
ти организации в целом и, конечно же, новой сверхплано
вой продукцией —' трудовым подарком молодых ураль
цев юбилею.

Накануне конференции состоялась закладка первого 
камня на Всесоюзной ударной комсомольской стройке — 
Уральском научном центре. В Нижнем Тагиле прошел 
торжественный митинг в честь начала строительства уни
кальнейшего широкополочного стана на металлургиче
ском комбинате. Вступает в строи первая очередь Сухо
ложского цементного завода —• Всесоюзная ударная 
стройка. По всей области молодежь, комсомольцы пере
сматривают сегодня обязательства, борются за эффектив
ность производства.

Да. по-прежнему у комсомольцев планы поражают своим 
раз,нахом воображение. Так уж повелось, такая уж хоро
шая традиция у уральцев: взять все доброе и умное, что 
накопили за вчера.—и в новую дорогу. Ведь только в 
пути, в работе, в заботах и ощущаешь себя комсомольцем.

Здравствуй, товарищ делегат! Зеленых тебе семафо
ров в пути!

В СМОТРАХ научно-техниче
ского творчества молодежи, 
проходящих в рамках област
ного похода «Современные 
научно-технические знания — 
каждому», приняло участие 64 
тысячи молодых новаторов, по
дано 32 тысячи рацпредложе
ний с эффектом 18,8 миллио
на рублей.

36 ТЫСЯЧ ЮНОШЕЙ И ДЕ
ВУШЕК работают а 4 тысячах 
постах и отрядах «КП». Услов
но-годовая экономия от пред
ложений прожектористов по 
экономии и бережливости — 
20 миллионов рублей.

ЗА ДВА ГОДА вошли в 
строй действующих ударные 
комсомольские стройки: фаб
рика окатышей на Качканар
ском горно-обогатительном 
комбинате, дал первый ток 
третий блок Рефтинской тепло
вой электростанции. Первые 
два выработали уже свыше 
миллиарда киловатт-часов 
электроэнергии.

БОЛЕЕ 400 ТЫСЯЧ юношей и 
девушек приняли участие в 
Ленинском зачете «Мы делу 
Ленина и партии верны!».

По результатам технико-эко
номического экзамена восем
надцати тысячам человек были 
повышены разряды. В Ленин
ском зачете «Решения XXIV 
съезда КПСС—в жизнь!» сей
час участвуют 434 тысячи че
ловек.

320 Т«1СЯЧ ПИОНЕРОВ при
няли участие в операциях 
«Школа-сад» и «Зеленое 
кольцо», 200 тысяч пионеров 
только в прошлом году участ
вовали в военной игре «Зар
ница».

130 ТЫСЯЧ ЭКЗЕМПЛЯРОВ 
книг было отправлено на село 
в ходе двухлетки 1969-70 годов 

«Комсомол — сельской школе». 
Комсомольцы приняли участие 
в строительстве 18 сельских 
школ, 10 интернатов, 8 домов 
для учителей, помогли в обо
рудовании 89 кабинетов, 72 ма
стерских.

В 1971 ГОДУ 131 СТУДЕНЧЕ
СКИЙ ОТРЯД работал на стро
ительстве и ремонте сельских 
школ. Освоено 308,2 тысячи 
рублей.

Из жизни 
комсомолии 
области:

1970 — 1971

СМОТР
БЕРЕЖЛИВОСТИ ПРОДОЛЖЕНИЕ СЛЕДУЕТ

2.022.525 РУБЛЕЙ — ТАКОВА ОБЩАЯ СУММА ЭКОНОМИИ УЧАСТНИКОВ
СМОТРА. В КАНУН ОБЛАСТНОЙ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ МЫ ПОДВОДИМ ЕГО ИТОГИ

А начать хочется с «Лице
вого счета», который присла
ли в редакцию комсомольцы 
Первоуральского горпромтор- 
га. Он, правда, не был засчи
тан в этот раз, цифры его 
приводить пока рано. Потому 
что первоуральцы, заполнив 
«Лицевой счет» — обязатель
ство на 1972 год, тем самым 
первыми сказали? смотр по 
итогам прошлого года закон
чился, но продолжение его 
следует.

Редакция газеты, безуслов
но, принимает эту заявку, тем 
более, что с предложением — 
продолжить смотр на всю пя
тилетку, подводя итоги каж
дый год, выступали уже мно
гие участники.

Поэтому есть еще больше

оснований коротко проанали
зировать смотр нынешний.

Что он показал? Высокую 
трудовую активность комсомо
ла в выполнении производст
венных задач, в борьбе за 
рост производительности тру
да. Выпуск сверхплановой про
дукции, перевыполнение ме
сячных и годовых планов в 
походе за экономию занима
ет первейшее место. Это, как 
показывают комментарии к 
«Лицевым счетам», достигает
ся за счет постоянного повы
шения квалификации, овладе
ния смежными и вторыми про
фессиями, взаимозаменяемо-* 
стью в бригаде. О каждом 
втором участнике смотра в 
«Лицевых счетах» написано, 
что он учится. Причиной успе-

Лауреаты «Смотра бережливости «На смену!» - электрик механического цеха
мелких узлов Уралмашзавода Владимир РОЗНИН и бригада забойщиков
Александра МАТЮШИНА 7-го участка Дегтярского медного рудника

хов коллектива-бригады, эки
пажа, участка называют друж
бу, взаимопомощь, соперниче
ство с другим коллективом и 
помощь опытных старших то
варищей.

Вторым по важности й обя
зательным условием эффек
тивного поиска экономии уча
стники смотра считают техни
ческое творчество —- рацио*- 
нализацию, участие в трудо
вых турнирах и конкурсах, со
ревнование за звание «Луч
ший молодой рабочий», «Луч
ший молодой рационализа
тор». Базой для этого являет
ся создание школ молодых 
рационализаторов, обществен
но-конструкторских бюро, уче
ба в экономических кружках, 
проведение технико-экономи
ческого экзамена.

Анализ «Кратких 
«Лицевых счетов» 
что весомая доля

выводов» 
убеждает, 
успеха в

движении за экономию кроет
ся в его организации, в тола, 
как им занимается заводской 
комитет комсомола и как по
могают ему другие обществен
ные организации. Если, напри
мер, создание сверхпланового 
тагильского эшелона эконо
мии стало общим делом, то 
это видно в работе и партий
ных, и профсоюзных организа
ций.

Буквально в каждом «Ли
цевом счете» можно найти ин
тересную мысль о том, как 
удалось автору достигнуть ус
пеха. И за этим чувствуется,
что данная причина 
для цеха, завода, что 
стоит главное дело 
мольцев. 18 тысяч

типична 
за эУим 

комсо-
рублей

сэкономили швеи цеха № 3
свердловской швейной фабри
ки «Одежда» «за счет внедре
ния нового оборудования, об
мена передовым опытом и 
коммунистического отношения 
к социалистической собствен
ности». 5816 рублей — таков 
эффект «сбора стружки быст- 
рореэа» комсомольцами инст
рументального цеха Уралвагон-
завода.

Опыт, 
проблемы, 
предложения

Накануне конференции в 
нашей газете было опубли
ковано несколько материа
лов под рубрикой «Пробле
мы, опыт, предложения». 
Мы рассказывали о систе
ме общественно-политиче
ской практики студентов 
УПИ, о формах соревнова
ния в Орджоникидзевском 
районе Свердловска, о со
вершенствовании методов 
комсомольской работы, о 
том новом, что рождается 
в организациях в ходе Ле
нинского зачета.

Комсомольская работа — 
это постоянный поиск. И 
выступления, которые мы 
публикуем сегодня, еще раз 
подтверждают, как чутки 
комсомольские активисты 

к новому, как стройно под
нимаются зеленые побеги 
комсомольской инициативы.

ИСКАТЬ НАДО
СООБЩА

Н. ГАЛУНЧИКОВА, студентка, 
член комитета ВЛКСМ Сверд
ловского института народного 
хозяйства:

У нас в Свердловском ин
ституте . народного хозяйства 
роздана специальная комиссия 
для разработки положения об 
общественно - политической 
практике студентов. А недавно 
мы обсуждали на заседании 
комитета ВЛКСМ, какой долж
на быть у нас в институте си
стема общественно-политиче
ской практики. Считаем, что 
главная наша задача, чтоб 
каждый выпускник СИНХа 
маг вести прежде всего ЭКО

НОМИЧЕСКИЕ кружки.
Возникает несколько про

блем, решить которые только 
нам, коллективу СИНХа, по- 
видимому, невозможно.

Первое. Программы для1 лек
ционных и семинарских заня
тий по общественно-политиче
ской работе. Их нет. Нужен 
координационный центр, кото
рый мог бы дать соответствую
щие рекомендации

Второе. Организация самой 
общественно - полита ческой 
практики внутри вуза в наших 
силах, но для выхода на про
мышленные предприятия нам 
нужна помощь.

Мы думаем, что райкомы и 
горкомы ВЛКСМ должны 
взять на себя роль координа
торов, связаться с обществом 
«Знание», распределить между 
вузами города промышленные 
предприятия.

Третье. Не до конца решен 
вопрос связи со студентами, 
которые разъезжаются на про
изводственную практику с пу
тевками-заданиями по обще
ственной работе, и контроля их 
работы. Нужен постоянный 
контакт с теми организациями, 
где проходят практику наши 
студенты.

ПРИНЦИП
НЕПРЕРЫВНОСТИ

В. ЗАХАРОВ, второй секре
тарь Свердловского горкома 
ВЛКСМ:

— Как нам дальше совершен
ствовать Ленинский зачет? 
Улучшать его организацию 
нужно, развивая те Формы, ко
торые уже есть. Главные из 
них. как известно, — принятие

комплексных индивидуальных 
уланов, коллективных обяза
тельств и общественно-полити
ческая аттестация.

Опыт Ленинских зачетов 
показал целесообразность со
ставления комплексных планов 
и обязательств, причем не на 
период август-апрель, а на 
весь год. Это соответствует 
производственному циклу, 
практике принятия обяза
тельств в производственных 
коллективах.

Безусловно, в течение года 
план может пересматриваться, 
уточняться, дополняться — в 
частности, при проведении ат
тестации.

Принципиально важно для 
нас предложение, которое бы
ло высказано на IV пленуме 
ПК ВЛКСМ: проводить Ле
нинский зачет ежегодно. И те
перь, проводя в марте-апреле 
общественно-политическую ат
тестацию, комитеты комсомола 
должны исходить из того, что 
каждый комсомолец через год 
будет снова отчитываться о 
результатах своей работы.

Ежегодное проведение обще
ственно-политической аттеста
ции позволит комсомольским 
организациям последовательно 
бороться с элементами форма
лизма, за непрерывность заче
та: позволит сократить на
чальный организационный пе
риод.

И, наконец, следует под
черкнуть. что Ленинский за- ' 
чет — это не обычное «меро
приятие*. не одна из многих 
«рядовых* форм работы.

Образно Ленинский зачет 
можно сравнить с локомоти
вом, который движет вперед 
практически всю работу комсо
мольских организаций.

ЭФФЕКТ НОВОГО
С. ЕРЕМИН, машинист ло

комотива, член комитета 
ВЛКСМ Серовского металлур
гического комбината:

— Жизнь рождает новые 
формы соревнования—эффект 
их виден уже сейчас, они сти
мулируют творческий импульс, 
общественную активность че
ловека.

Мы думаем, есть смысл за
ключить прямые договоры о 
соревновании между комсо
мольскими организациями род
ственных предприятий.

Наш цех. транспортный, за
ключил договор о соревнова
нии с коллективом станции 
Серов—Заводская.

Развивается соревнование у 
нас и внутри цеха:

У себя в цехе нам легче 
найти критерии сравнимости, 
и особенных споров при под
ведении итогов обычно не бы
вает.

Иное дело — подведение 
итогов соревнования комсо
мольских организаций в мас
штабе города. Предприятия 
различные. " велика специфи
ка — и определить победителя 
очень трудно! До сих пор не 
выработано четкого положения 
о соревновании — и тут нам 
мог бы пригодиться опыт, ска
жем, Орджоникидзевского 
района Свердловска, где су
мели определить критерии 
сравнимости показателей, ка
залось бы. разнородных пред
приятий.

Необходим обмен опытом. И 
этот, обмен опытом, очевидно, 
должен осуществиться в цент
рализованном порядке.

СЛОВО наш краткий статистический отчет, по
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ДЕЛО СПОРИТСЯ
Комсомольске - молодежная 

бригада имени 50-летия ВЛКСМ 
на Северском трубном заводе, 
которую возглавляет сталевар 
Виктор Заруднеп, выплавила 
сверк плана уже больше четы
рехсот тонн металла.

Подводит своего рода итоги 
комсомольсно-молодежный кол
лектив склада слитков марте
новского цеха И. Марковича. 
Эта бригада два года назад 
стала инициатором почина по

коллективной материальной от-
ветственности состояние
трудовой дисциплины. Итоги 
говорят сами за себя: за два 
года ни одного нарушения 
дисциплины, план ежедневно 
выполняется на 105 — 110 про
центов.

«ПЯТЕРКА» ЗА КАЧЕСТВО
На комбинат «Серовлес» 

пришло письмо от николаев
ских судостроителей. Черно
морские корабелы благодарят 
серовских лесозаготовителей

за отличное качество постав
ляемой им продукции — дело
вой древесины.

Во всех портах мира можно 
встретить советские корабли, 

построенные с использованием 
уральского леса.

За два месяца девятой пяти
летки труженики только одно
го Красноярского леспромхб- 

за комбината «Серовлес» от
грузили николаевским судо
строителям восемь вагонов 
деловой древесины. Еще шесть 
вагонов будут отправлены в 
марте.

ТРУДОВОЙ турнир
Трудовые турниры стали 

традицией у первоуральской 
молодежи. Вот и недавно на 
новотрубном заводе состоялся 
трудовой турнир токарей.

Первое место среди девушек 
заняла Нина Мясникова из 
цеха № 7.

Представители одиннадцати 
цехов участвовали в соревно
вании среди мужчин. Лучшим 
единодушно признан Владимир 
Климов, токарь цеха № 28.
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ЛАУРЕАТАМ
СМОТРА

* смотру. За полтора месяца редакция получила три
дцать два «Лицевых счета комсомольского фонда экономии» 
из шести городов области — с двадцати заводов, предпри
ятий и научно-исследовательских институтов. В смотре 
приняло участие 10 единоличных участников, 11 бригад, 
2 участка и 9 цехов.

Общее количество участников—около 1050 человек. Общая

Александр МАТЮШИН, бригадир забойщиков 7-го 
участка Дегтярского медного рудника:

сумма экономии «Лицевых счетов» 
525 рублей.

Решением комиссии редакции 
«Лауреата смотра бережливости

— 2 миллиона 22 тысячи

и обкома ВЛКСМ звание 
«На смену!» присуж-

— Наша комсомольско-моло
дежная бригада создана в 1970 
году. Срок вроде бы неболь
шой, но за это время ребята 
сжились в единую семью, в 
крепкий коллектив. Причин 
тут много, и главная, пожалуй:
наша подземная работа 
легкая, сложная.

что нелегко

не

понятно, на-
верное. В забое—не в цехе. Бу
рильный станок «забарах
лил»—наладчика не крикнешь. 
Что-то в электрооборудовании 
надо проверить — легче само
му. чем ждать слесаря.

И сложности свои. На пять 
минут никак не задержишься 
после смены. Шахта живет и 
работает „по минутам. Все надо 
успевать и делать точно, так 
как связана работа с определен
ным циклом, и взрыв, к при
меру, никак не перенесешь на 
полчаса.

Крепкой дисциплиной, ответ
ственностью каждого забойщи
ка за дело — пот чем сильна 
бригада, вот где причина ус
пехов. Начинается она, когда 
наши звенья передают друг 
другу смену, и кончается, ко-

гда уже при подъеме из шах
ты, в клети, обсуждаем, как 
сработали сегодня.

Л остальное— внедрение но
вого бурильного станка 
«Удар-1 М», применение пере
довых методов работы, четкая 
организация труда в звеньях, 
учеба — это я бы назвал при
ложением. Потому что без вы
сокой сознательности, истин
ной дружбы и взаимопомощи 
не бывает понимания с полу
слова, не бывает желания сде
лать что-то бескорыстно за 
другого — за товарища по 
бригаде. У нас так: что реше
но, то сделано. Учиться —так 
всем учиться, на субботнике 
работать — так, чтобы пример 
показать.

Конечно, в забое так же. У 
всех ребят сейчас высокий пя
тый разряд — в прошлом году 
на него сдал последний из 
бригады Ровирт Улимаев.. Тан 
что сверхплановую руду мы не 
выдавать никак не можем. 
Сейчас на нашу бригаду рав
няются еще две, созданы они 
недавно, и пример им надо 
показывать стоящий.

Владимир РОЗНИН, электрик механического цеха 
мелких узлов УЗТМ:

— Наверное, не многие 
ют, что у нас на заводе 
новая интересная форма

зна- 
есть 
про-

фессиональной учебы — в РТШ,
рабоче-технической школе.
Мие. например, занятия в ней 
очень помогают.

По сути, РТШ — та же шко
ла повышения квалификации, 
где я готовлюсь сдавать на пя
тый разряд. Но очень интерес
но в ней построены занятия.
Лекции всякие, начиная от
общественных дисциплин и 
кончая специальными. Практи-

по месту своей работы.
Наконец, к экзамену мы де
лаем курсовые работы. И они 
опять же должны быть прак
тическими.

В РТШ я занимаюсь с сен
тября прошлого года. И. мож
но сказать, подготовка курсо
вой «Электромагнитные уси
лители и главные приводы 
строгальных станков», знаком-

ство с литературой по этой 
теме, изучение наших станков 
помогло мне найти очередную 
«слабинку» на продольно-фре
зерных станках. Есть в них 
регуляторы скорости — тахо
генераторы. Хорошие приборы, 
но высокооборотные режимы 
трудно выдерживают — раз в 
два месяца их меняем.

Сейчас я уже придумал, как 
заменить их электромеханиче
ской системой. Будет надеж
нее, прочнее, надолго.

Вообще скажу: чтобы пере
делывать (пока мои рацпред
ложения направлены на это), 
надо хорошо знать, чего хочешь 
и что требуется совершенст
вовать. Чтобы знать, надо 
учиться. И если тебе помогают, 
поддерживают товарищи и ру
ководители. если есть резуль-
тат рационализатором мо-
жет стать любой.

дено: электрику механического цеха мелких узлов Уралмаш
завода Владимиру Рознину (итог вклада—3,5 тысячи рублей), 
мастеру по ремонту оборудования труболитейного цеха № 1 
Синарского трубного завода Адольфу Курицыну (итог вкла
да — 18 тысяч 420 рублей), инженеру-конструктору бюро 
синхронных компенсаторов Уралэлентротяжмаша Владиславу 
Бугаеву (итог вклада — 8860 рублей).

Среди коллективов комсомольско-молодежных бригад зва
ния «Лауреата смотра бережливости «На смену!» удостоены: 
бригада забойщиков Александра Матюшина 7-го участка Дег
тярского медного рудника (итог вклада—203 тысячи рублей), 
творческая бригада лаборатории литейного производства 
УралНИИЧМ в составе младшего научного сотрудника Анато
лия Филиппенкова и старшего лаборанта Ольги Глуховой 
(итог вклада—370 тысяч рублей) и бригада сталеплавильщи
ков Анатолия Кулакова из конверторного цоха НТМК (итог 
вклада 56 тысяч 725 рублей).

Так как редакция не учреждала звания лауреата для 
коллективов цехов (смотр мы проводили только среди от
дельных участников и бригад), комиссия по смотру решила 
наградить «Почетной грамотой» газеты три лучших коллекти
ва среди участков и цехов: участок № 1 свердлов
ского завода «Русские самоцветы» , (комсорг Г. Шай
дурова) — итог вклада 590,3 тысячи рублей; кузнечный цех 
УВЗ (секретарь бюро ВЛКСМ В. Калганов) — итог вклада 
19.931 рубль и пошивочный цех № 3 свердловской швейной 
фабрики «Одежда» (комсорги смен 3. Белявина и Л. Минеева)— 
итог вклада 23 тысячи 90 рублей.

Редакция газеты от души благодарит всех участников,, при
глашает к новому «Смотру» в 1972 году, поздравляет лау
реатов.

А. ШАРАПОВ, 
ответственный секретарь комиссии по 

подведению итогов «Смотра береж
ливости «На смену!».

Извещение
К СВЕДЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ XVIII ОБЛАСТНОЙ 

ОТЧЕТНО ВЫБОРНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ КОНФЕ 
РЕНЦИИ.

Регистрация делегатов конференции и приглашенных 
будет производиться в помещении Дома политического 
просвещения Свердловского обкома КПСС по адресу: 
8 Марта, 15, 2-го марта с 12.00 до 13.45, 3 марта — 
с 8.30 до 9.45.

Справки по телефонам: 51-33-21 и 51-28-93.
СВЕРДЛОВСКИЙ ОБКОМ ВЛКС< I



9 2 стр. э 2 марта 1972 года ** «НА СМЕНУ!» •

ПОРТРЕТ 
ДЕЛЕГАТА

ползших
ХОЗЯИН

ШТРЕКОВ
После смены Геннадия Куту- 

ева окликнул председатель 
шахткома:

— Зайди на несколько ми
нут. Разговор есть.

Геннадий согласно кивнул 
и направился в душевую. Ме
ре? полчаса он сидел в тес
ной комнатке комитета проф
союза и терпеливо ждал, ког
да схлынет народ.

— Отпуск у тебя подходит,— 
начал разговор председатель 
шахткома. — Путевка вот у 
нас есть в Сочи, не желаеш»?

Кутуев задумался: конечно, 
разве плохо съездить в сана
торий? Пусть даже и здоров 
он, но профилактика не поме
шает шахтеру никогда. К тому 
же и время такое— зима. Но 
как уехать сейчас, когда все 
ребята из бригады готовятся 
к новому «штурму». Правда, 
ничего этого не будет, а про
сто сказал кто-то и пошло с 
легкой руки, что бригада Куту- 
ева готовит новый штурм. На 
самом же деле все обстоит 
иначе: в бригаде давно рас
считали, за счет чего и сколько 
погонных метров скважин они 
набурят, какие новшества ду
мают применить.

была и другая причина, за
ставившая Кутуева воздер
жаться пока от заманчивого 
предложения председателя. На 
днях приходила на шахту 
«Магнетитовая» жена Михаила 
Мусина, бывшего бурильщика, 
который сейчас служит в ря
дах Советской Армии.

— Обещает Миша на побыв
ку приехать, за хорошую 
службу отпуск дали.

С Михаилом Геннадий Куту
ев переписывался. Он помнит 
хорошо тот день, когда Мусин, 
еще безусый парень, пришел 
в его бригаду.

Всего их семь человек. Ра
ботают в три смены, бригада 
разбита на звенья. По перво
сти и взял Кутуев Мусина к 
себе .в помощники. Сам он в 

‘Гу- лору был уже опытным бу
ровиком. Смену примет, все

■а ..........— -

проверит, расспросит ребят 
про забой и как бы между 
прочим заметит: «Сложновато 
будет, Миша. Вон коронки 
подносились, а новые все вре
мя ставить не резон — они 
деньги стоят, а мы за эконо
мию боремся. Ты вот смотри, 
как коронку поставить лучше 
надо, чтобы и старая служила 
добротно». Все покажет, рас
скажет Мусину, а тот парнем 
смекалистым оказался. Скоро 
постиг рабочую науку. И сам 
уже начал предлагать, как 
лучше выполнить ту или иную 
работу...

Не хотелось Геннадию уез
жать — не видел Михаила 
больше года, но председатель 
вспылил:

— Ты что, думаешь, кроме 
тебя на шахте Мусина встре
тить некому? Поезжай! Поза
ботимся обо всем. Бригадиром 
за себя только кого оставишь?

— Любого, — не задумыва
ясь, ответил Кутуев. — Леню 
Поносова можно ставить, Бо
риса Телышкова, Юрия Ерми
лова, да хоть кого из шести. 
Первый год девятой пяти
летки бригада закончила от
лично. План выполнили на два 
месяца раньше срока, а в об
щей сложности прошли 19 ты
сяч 200 метров скважин. Та
кую проходку редко кто 
помнит на шахте.

Мы встретились с Геннадием 
Кутуевым на Нижнетагильской 
городской конференции. Сре
ди других делегатов он вроде 
ничем не выделялся, но я за
метил, что на этого невысоко
го, крепко сбитого парня ча
ще смотрели с любопытством. 
Виной тому, видимо, были его 
трудовые награды, среди ко
торых выделялся орден Трудо
вого Красного Знамени, полу
ченный за успехи в восьмой 
пятилетке. Потом я слушал, 
как он говорил с трибуны 
конференции — подводил ито
ги работы своей бригады, рез
ковато прошелся на счет не
достаточной организации со
ревнования среди комсомоль

ско-молодежных коллективов, 
анализировал простои шахте
ров, которых могло бы и не 
быть, если бы хозяйственники 
обеспечивали подземщиков 
всем вовремя. Говорил обсто
ятельно, по-хозяйски вдумчи
во, прямо.

В перерыв мы встретились 
Снова.

— Отчего успехи у нас 
идут? Вопрос-то не простой за
дан. Односложно не расска
жешь,—задумался Геннадий.— 
Больше всего дело от дружбы 
нашей зависит. Вот, к приме
ру, мы в начале смены подго
товили скважины, взрывники 
обрушили породу. Сразу в за
бой не войдешь — по прави
лам так положено, а время те
рять не хочется. Ну и дума
ешь, как бы так сделать’, что
бы ребята из другого звена, 
которые на смену нам придут, 
хорошо сработали. Работаем- 
то мы в общий котел, показа
тели на авсех делим. Со
весть каждого тоже, выхо
дит, многое определяет. Ква
лификацию со счета не сбро
сишь и привязанность к про
фессии тоже.

Есть в бригаде и секреты, 
свои'приемы. Только Геннадий 
Кутуев старается, чтобы знали 
о них не только все члены 
своей бригады, но и другие 
буровики. Делится опытом, 
часто бывает на других участ
ках, присматривается к работе 
соседей.

Уже не один год буровики 
Кутуева соперничают в труде 
с бригадой Валерия Цыпушки- 
на, с той же шахты «Магнети
товая» Высокогорского рудо
управления. Но победителями 
чаще выходя* кутуевцы. По 
итогам работы восьмой пяти
летки коллектив был признан 
лучшим. Решением Свердлов
ского обкома КПСС и облис
полкома имя бригадира Ген
надия Кутуева, делегата обла
стной комсомольской конфе
ренции, занесено в Книгу по
чета.

П. ВАСИЛЬЕВ.

ДАВНЯЯ И ХОРОШАЯ ТРАДИЦИЯ СЛОЖИЛАСЬ В НА
ШЕЙ ОБЛАСТНОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ — 
ШЕФСТВО НАД ВАЖНЫМИ СТРОЙКАМИ. В ПАМЯТИ 
МНОГИХ КОМСОМОЛЬЦЕВ ЖИВЫ СОБЫТИЯ, СВЯЗАН
НЫЕ СО СТРОИТЕЛЬСТВОМ 6-й АСБОФАБРИКИ. 6-И 
ДОМНЫ. ЭТО ТОЛЬКО ДВА ГИГАНТА ИНДУСТРИИ ВСЕ
СОЮЗНОГО МАСШТАБА, ВОЗВЕДЕННЫЕ РУКАМИ МОЛО- 
ЙЫХ... А СКОЛЬКО УДАРНЫХ СТРОЕК ОБЛАСТ- 

ЫХ, ГОРОДСКИХ... В ДЕВЯТОЙ ПЯТИЛЕТКЕ. КОМСОМОЛ 
СТАЛ ШЕФОМ ДВУХ ВСЕСОЮЗНЫХ СТРОЕК: СУХОЛОЖ
СКОГО ЦЕМЕНТНОГО ЗАВОДА И УРАЛЬСКОГО НАУЧНО
ГО ЦЕНТРА, ВОСЬМИ ОБЛАСТНЫХ И 24 ГОРОДСКИХ И 
РАЙОННЫХ СТРОЕК.

СЕГОДНЯ МЫ РАССКАЗЫВАЕМ О ДЕЛАХ МОЛОДЕЖИ 
6-Й АСБОФАБРИКИ В АСБЕСТЕ, БЫВШЕЙ ВСЕСОЮЗ
НОЙ УДАРНОЙ СТРОЙКИ.

Шестая асбофабрика по-прежнему поражает воображение 
величием своих производственных корпусов. Да и в самом 
деле, таких обогатительных гигантов пока еще не встре
тишь в нашей стране.

В последнее время внимание снова приковано к шестой 
асбофабрике. И вот почему: асбообогатители решили в этой 
пятилетке почти вдвое перекрыть проектную мощность 
фабрики. По значению это обязательство равняется по
стройке еще такого же гиганта. Но весь смысл в том, что 
фактически его не будет. Не будет траты десятков мил
лионов рублей, траты массы строительных материалов, 
траты человеческих сил. Не будет. А вот асбест в том коли
честве, что выработала бы эта новая фабрика, будет. Вот 
почему о шестой асбофабрике сейчас говорят особо.

Гарантии, что мощность будет перекрыта, есть. Напри
мер, в этом году намечено выработать 353 тысячи тонн 
сортового асбеста, что уже больше, если следовать проект
ному заданию. Даже месячные показатели говорят о реаль
ности взятого обязательства: по плану предполагалось 
выпустить 27,7, тысячи тонн асбеста по сортам, а выпусти
ли 28,7 тысячи тонн.

9-я ПЯТИЛЕТКА: 
КОМСОМОЛЬСКИЙ 
ВЗНОС ФЛАГ

СОРЕВНОВАНИЯ
Как-то мы разговорились об этом с начальником комсо

мольско-молодежной смены Борисом Щедринским.
— Уверенность живет в каждом, — говорил он, — нам 

задуманное по плечу. Возьмем февраль. По заданию мы 
должны выработать 248 тонн асбеста, а мы уже выработали 
380. И Это, думаю, не предел.

Смена Бориса Щедринского соревнуется с другой ком
сомольско-молодежной сменой, которую возглавляет Тамен 
Агубаев. В прошлом году Б. Щедринский ни разу не усту
пил первенства, а вот в январе этого года Т. Агубаев вышел 
в лидеры. Духом соперничества проникнут каждый буд
ничный день этих бригад.

Благодаря чему же оказались возможны высокие резуль
таты? Понятно, что какой-то запас мощности заложен непо
средственно в оборудовании, но есть главный резерв, ко
торый заложен в людях, в той организации труда, в эн
тузиазме, если так можно сказать. В той же бригаде 
ь. Щедринского стали по-новому относиться к своей работе. 
Многие овладевают вторыми и смежными профессиями. Ор- 
г^низовали при бригаде школу передового опыта. Все это 
уже заметно сказывается на результатах труда. Многие 
члены бригады могут переходить с машины ' на машину, 
быть одновременно регулировщиками и упаковщиками.

Мы идем по участку упаковки со старшим мастером Ми
хаилом Грязных.

— Большую часть смены составляют девчата, — говорит 
он,—но работают они замечательно. Норму перевыполняют, 
зарабатывают по 140 — 150 рублей. У каждой есть перспек
тива роста. Учатся многие. <

Наш разговор переходит на организацию труда, на эко
номию рабочего времени.

— Можете себе представить — потеря одной минуты 
равносильна потере 750 килограммов асбеста. И это тоже 
резерв. В ближайшее время предполагается усовершенст
вовать труд упаковщиц, что ни говорите, а пока их труд 
тяжел.

Сейчас на шестой асбофабрике ширится соревнование 
комсомольско-молодежных коллективов. Их уже насчиты
вается пять. Разработано положение о соревновании. И 
каждый день труда несет в себе новые успехи, новые сверх
плановые тонны асбеста.

А. ПИСКАРЕВ.
На снимках А. ЛЫСЯКОВА: слесарь-ремонтник Евгений 

ЯТНЕВ; шестая фабрика-гигант; идут девчата из смены 
Т. АГУБАЕВА.

ПОРТРЕТ 
ДЕЛЕГАТА ПОСТИГЛИ

ГЛУБИННУЮ СУТЬ
Звонок раздался ночью. Вла

димир спросонья протянул ру
ку к телефону,-

— Только потише разговари
вай, дочь разбудишь! — жена 
не удивилась звонку. В их се
мье такое иногда бывало. То 
ее, врача, вызывали к боль
ным, то мужа — если что-то 
случилось на ферме или, как 
сейчас, в котельной.

— Автоматика отказала на 
водонапорной башне, котлы 
под угрозой! — объяснил Во
лодя, торопливо одеваясь.

Хлопотная, беспокойная 
должность у Владимира Кочне
ва, главного инженера совхоза 
«Баженовский». До прошлого 
года был заведующим машин
но-тракторными мастерскими, 
а теперь объем работ значи
тельней, да и спрос побольше. 
Теперь не только ремонтом 
техники приходится занимать
ся — думать надо о всем хо
зяйстве, видеть перспективу.

В прошлом году оборудова
ли картофелехранилище, сде
лали активную вентиляцию, 
внедрили полную механизацию 
на посадке картофеля. Главной 
заботой сейчас Становится ме
ханизация ферм — чувствует 
Владимир, что отстает пока хо
зяйство... И на 1972 год плани
рует Кочнев резкий рывок — 
механизировать три фермы...

Сложно в хозяйстве с кадра
ми — город недалеко, рядом 
Белоярская атомная станция, 
уходит молодежь... Выход: 
профориентация, курсы меха-, 
низаторов...

А техника? Картофелеубо
рочный камбайн не приспособ
лен к работе в местных усло
виях.. И Владимир вместе to 
своими рационализаторами 
мозгует, как лучше, с большей 
отдачей использовать механиз
мы...

Сам Владимир — рациона
лизатор, с детства к технике 
тянуло, душу машины он пони
мает, недаром после школы 
слесарем пошел. И учит меха
низаторов думать, перенима » 
опыт лучших механизаторов 
отделений... НТО, ВОИР — как 
нужны ячейки этих «организа

ций здесь, в совхозе! Но но
вое это дело еще, мало у него 
сторонников. И работает Вла
димир, и видит он будущее 
своего хозяйства, высокомеха
низированного предприятия 
под голубым небом — Сейчас 
300 механизаторов — а сколь
ко будет через десять лет? Он 
умеет мечтать — и мечты свя
заны с конкретным делом, 
мечты ведут за собой реаль
ные дела. Вещи, явления от
крывают ему свою глубинную 
суть.

Видеть нужды хозяйства в 
целом, предвидеть то, что по
надобится совхозу завтра, — 
вот этому умению, как считает 
Владимир, научила его работа 
в комсомоле, а точнее — в 
«Комсомольском прожекто
ре». а

Владимир — редактор сов
хозной Стенгазеты, член коми
тета ВЛКСМ совхоза, заведую
щий сектором сельского хо
зяйства в областном штабе 
«КП». Четыре года возглавлял 
Кочнев и районный штаб «КП», 
был внештатным секретарем 
райкома ВЛКСМ. Только не
давно попросил освободить 
его от должности — трудно 
справляться с массой комсо
мольских дел главному инже
неру большого хозяйства — и 
его просьбу после трехчасово
го спора удовлетворили.

Владимир сумел поставить 
работу прожектористов так, 
что луч «КП» бил целенаправ
ленно, не разбивался на мел
кие лучики. Действенность и 
оперативность — характерные 
черты работы районного шта
ба. Прожектористы после рей
дов принимали участие в под
готовке вопросов на партий
ные собрания, рабочкомы... 
Внимание уделялось постам, 
низовым ячейкам «КП», кото
рые давали информацию, под
держивали рейды. Особенно 
много забот у прожектористов 
было во время страды. Толь
ко в прошлом году они прове
ли 20 рейдов. Соревнование 
«Жатва-70» и «Жатва-71» бы
ло под постоянным контролем 
«КП».

Чтобы прожектористы могл<_ 
четко работать, они должны 
много знать, уметь, видеть... 
Штаб провел семь семинаров 
пропагандистов, обменивался 
опытом с тюменцами, Влади
мир ездил в Кемерово, на 
Всесоюзный семинар...

А что особенно незабывае
мо — это встреча прожекто
ристов страны в марте 1971 го- , 
да в Москве, в ЦК ВЛКСМ. 
Тогда уже на груди Володи го
рел значок ЦК ВЛКСМ «За ак
тивную работу в комсомоле».

— Я думаю, что «Комсо
мольский прожектор» — один, 
из важнейших участков комсо
мольской работы. Это не 
только воспитание чувства хо
зяина в людях, но и дейст
венная помощь народному хо
зяйству, комсомольским орга-: 
низациям.

Суток ему не хватает. При-, 
дет уже поздно домой — из, 
«университета экономических j 
знаний» или с курсов механи-. 
заторов, где читает техниче
ские дисциплины, просмотрит- 
за ужином «Правду», «Комсо
молку», а потом садится за; 
специальную техническую ли-, 
тературу. Институтские знания, 
все время надо обновлять. А, 
тут еще стенгазету надо выпуС-, 
тить — Володя рисовать лю-,: 
бит и умеет, или фотографией’ 
захочется заняться...

Те, с кем ездил он на семи-; 
нары пропагандистов, вспоми-, 
нают, что именно Володя и о/ 
жилье, и о столовой позабо
тится, всех устроит.

Тут, в районе, знает его! 
каждый, и друзей у него мно-: 
го. Тянутся к нему люди, пото-: 
му что свой он человек. Отсю
да, из Белоярки, родом. Здесь 
глубокие корни пущены...

Что такое авторитет? Это 
когда люди рады видеть тебя, 
улыбаются при встрече. Ког
да к тебе приходят за советом. 
Это когда твое слово оказыва
ется решающим. Это когда 
идешь ты по дороге, а шофер 
остановится: «Володя, куда те
бе? Садись, подвезу!»

Г. ФЕДОРОВА.

к

КЛЯТВЛ 
ГИППОКРЛТЛ
Когда подруги играли «в 

больницу», Надя Давыдова 
всегда изображала врача. По
тому что самый родной чело
век — мама — была больна. 
А она мечтала вылечить ее.

Чтобы поближе познакомить
ся с будущей профессией, в 
семнадцать лет устроилась в 
городскую больницу. Училась 
в школе — кончала одиннад
цать классов, и по ночам ра
ботала санитаркой в самом 
трудном отделении.

Во всех палатах девочку лас
ково величали сестричкой. Она 
очень уставала. Но по ночам, 
когда к больным приходили тя
желые мысли и не приходил 
сон, по их просьбе рассказы
вала смешные истории.

Надя училась на шестом 
курсе ' Свердловского меди
цинского института, когда их 
группа проходила практику в 
отделении гнойной хирургии. 
Утром студенты вместе с вра
чами прежде всего подходили 
к самой тяжелой больной. На
дежды на выздоровление не 
было почти никакой. А жен
щина была матерью троих де
тей. Надя оставалась дежурить 
у ее постели ночью. Ходила 
на консилиумы. Читала специ
альную литературу по этой 
болезни. Через три месяца 
женщина выписалась из боль- 
ницы. Тогда Надя еще раз по
няла, насколько велика ответ
ственность человека в белом 
халате перед людьми. И какое 
этб счастье — видеть людей 
здоровыми!

Каждое лето студенческие 
стройотряды едут на целину. 
А перед этим проходят меди

цинский осмотр. В этом году 
по Надиному предложению 
медосмотр будут проводить 
студенты-медики шестого кур
са. Это значит — не будет 
очередей у кабинетов врачей.

Ее будущая профессия — 
анестезиолог. Медицинские 
термины понятия о ней не да
дут. А о важности этой срав
нительно новой отрасли меди
цины говорят слова, сказан
ные одним ученым на защите 
докторской диссертации: «Те
перь, устраиваясь поудобнее 
на операционном столе, я бу
ду интересоваться не фамили
ей хирурга, а фамилией ане
стезиолога. Если она доста
точно известна, я лягу под нож 
хирурга с удовольствием».

Ей нравится общественная 
работа. В третьем классе Надя 
была председателем совета 
дружины. Стала старше — воз
главляла комитет комсомола 
школы. В институте ведет орга
низационный сектор.

В прошлом году остался без 
секретаря курсового бюро 
первый курс. Как известно, 

самый трудный курс. Надя со
брала комсоргов. Попросила 
остаться Случайно заглянувше
го первокурсника. Поговорила. 
Предложила его кандидатуру. 
Комсорги групп ее поддержа
ли. Сейчас этот курс один из 
лучших на факультете. Сейчас 
не поймешь — случайность 
или не случайность тот раз
говор. А, может, есть у «ше
фа» первокурсников дар ви
деть в людях организаторские 
способности?

На целине она работала по
варом. Кормила всех вкусней

шими обедами. А вечером, 
хотя очень уставала, бежала 
организовывать костер. Сры
вался в институте новогодний 
вечер. Не было елки. Подвели 
студентов те, кто обещал ее 
привезти. До Нового года — 
двадцать часов.

Надя вышла из бушевавше
го страстями комитета и че
рез три часа привезла восемь 
симпатичных елочек.

Студенческая группа поеха
ла по туристической путевке в 
Ленинград. Мест в гостинице 
не оказалось. Над Невой гу
лял осенний ветер. Скамейки 
в саду были усыпаны листья
ми. Ночевать было негде.

Надя ходила в комитеты 
комсомола институтов, в гор
ком комсомола, на предприя
тия. Все ребята получили мес
та в общежитиях, гостиницах.

...Как-то прибежала в обще
житие мединститута девушка 
с цветами и в слезах. Оказы
вается, опоздала, и ребята без 
нее ушли на свадьбу. А адрес 
подруги не знает. Приехала 
специально из района поздра
вить ее. Надя бегала по всем 
пяти этажам общежития, захо
дила в каждую комнату, ис
кала адрес по спискам. Нашла 
парня, знающего этот адрес, 
подняла его с постели, объяс
нила ситуацию и отправила с 
незадачливой подружкой не
весты.

Интересных эпизодов из сту
денческой биографии Нади 
можно было бы привести еще 
много. И в каждом из них она 
раскрывается с новой сторо
ны.

В характере Нади Давыдо
вой черты ее профессии: доб
рота, терпение, любовь к 
людям, черты общественницы: 
принципиальность, объектив
ность, черты просто хорошего 
человека, который по перво
му зову придет на помощь 
людям, как требует этого 
клятва Гиппократа — клятва 
врачей. •

Наверное, поэтому от более 
чем трехтысячньй комсомоль
ской организации мединсти
тута Надя Давыдова выдвинута 
на областную комсомольскую 
конференцию делегатом.

А. ДОНЕВА.

ЕСТЬ ТАКАЯ песня: «Заме
чательный вожатый есть, 
друзья, у нас». Про нашу вожатую 

она. Не верите? Спросите у любого 
из нашего 5«б>. Мы-то, мальчишки* 
сначала с недоверием смотрели на 
пришедшую к нам еще в 3-м клас
се девчонку. Ну что в ней такого? 
Невысокая, худенькая, с обыкновен
ными косичками, нос вздернутый. И 
зовут тоже обыкновенно, Аллой. Ес
ли сказать честно, то долго мы сто
ронились ее. Смотришь, девчонки 
окружат со всех сторон Аллу, напе
ребой рассказывают ей что-то, а на
шего брата в этих разговорах —• раз- 
два и обчелся. И она на нас сначала 
тоже почти никакого внимания, ну, 
как будто нет нас, и все. Вот это и 
задело. Думали мы, что бы сделать 
такое, что несомненно обратит на нас 
ее внимание. Придумали. Пришла Ал
ла в следующий раз, а мы с маль
чишками сели и давай кто чем за
ниматься. Шумим, галдим. Ну, ду
маю, теперь-то начнет кричать, а 
вдруг еще и выгонит. А она молчит. 
Потом подошла к Витьке, а он с Са
ней в морской бой играл и кричал 
после каждой удачи и неудачи. Не
удач было больше чем предоста
точно. Подошла Алла к нему и что- 
то быстро начала ему говорить, по
том помогла что-то вычертить. Вить
ка так и засиял. Вся его улыбающая
ся физиономия говорила: «Держись, 
друг Саня, я сейчас тебя в два сче
та!» И выиграл. Саня сделал кислую 
улыбку и с завистью посмотрел на

• РАПОРТУЕМ КОНФЕРЕНЦИИ

ШЕСТЬ ИЗ ВОСЬМИ
СВЕРДЛОВСК. Бригада 

слесарей-сборщиков во гла
ве с Анатолием Червяковым 
считается одной из лучших 
на Уралмашзаводе.

В этом месяце ребята 
трудятся над заказом Вык
сунского металлургического 
завода: монтируют различно
го типа рольганги. Выполне
ние этого заказа, как и 
всех предыдущих, идет с 
опережением графика.

В социалистических обяза
тельствах на девятую пяти
летку есть среди прочих

■»»»»—— „ in КОМСОМОЛ — КОМИССАР ПИОНЕРИИ

ГОЛОСУЕМ ЗА ВОЖАТОГО
Аллу. Она, улыбнувшись, взяла лис
ток бумаги и сказала: «А ну, кто сб 
мной?» Желающих было много. Мы 
так втянулись в игру, что забыли про 
время. А когда Алла, смеясь, подня
ла руки и сказала: «Сдаюсь», мы 
Удовлетворенно вздохнули. Домой шли 
вместе. Девчонки, как всегда, прыга
ли вокруг Аллы, а мы шли молча. 
Нам ведь тоже хотелось идти побли
же к ней, но мы люди сдержанные.

Алла по-прежнему улыбалась. У 
самого дома Витька шепнул: «А во- 
жатая-то ничего, а, Саня?» «Ага»,— 
буркнул я, стараясь угадать, куда 
она повернет. Вот наше знакомство 
и произошло тогда. Сейчас мы уже 
в пятом классе, а Алла — в восьмом. 
Изменилось многое, изменились и мы 
сами, но Алла по-прежнему наша. 
Даже 5«а» завидует. Вот недавно 
ходили к Ивану Николаевичу Пашко
ву. Страшновато было, ведь все-таки 
Герой Советского Союза. А у нее 
лицо спокойное и такое торжествен
ное. Мй всегда бурно и единогласно 
принимаем все предложения Аллы, она 
никогда скучного не предложит. И 
когда она принесла список Героев 
Советского Союза, проживающих в 
нашем городе, мы загорелись. Ока
зывается, поисковая работа — это

очень интересно. Если бы вы видели 
наших ребят и Аллу, когда Иван Ни
колаевич рассказывал о войне, об ос
вобождении города Великие Луки, 
показывал свои медали, ордена. Да, 
жаль, что Алла не может вам все это 
сама рассказать. А рассказывает она 
здорово. Сколько раз мы ходили на 
экскурсии по городу, в музеи, но 
надолго запомнились эти походы бла
годаря вожатой. И откуда только она 
такие интересные вещи узнает... Мы 
же с каждым вопросом, сомнением 
всегда к Алле: уверены, что ответ 
будет не только ответом, но и инте
ресной историей. Зажечь она сумеет 
каждого. С нетерпением ждали мы 
очередной беседы или КВН. Мне 
кажется, ни у кого в классе так увле
кательно это не проходит. Но, ду
маете, она не ругает нас? Ругает, и 
еще как. И странно, даже наши клас
сные забияки молчат. Здесь уж хо
чешь, не хочешь, а слушаться бу
дешь. Уважаем мы нашу вожатую. 
И сердиться на нее невозможно. Она 
вот и (ругает нас, а через некоторое 
время смеется уже с нами над на
шими же ошибками. А однажды мы 
очень рассердили Аллу, а может, она 
обиделась на что-нибудь. Кричим все. 
Тогда Алла негромко сказала: «Уйду 
я от вас». В классе стало тихо. Мы

с удивлением, с виноватыми глазами 
смотрели на вожатую. «Может, шу
тит? Может, не уйдет?» И она, ко
нечно же, не ушла. Невозможно ей 
это сделать. Да и как мы без нее, 
без ее задора, выдумки, без ее улыб
ки, даже без ее синей тетради, куда 
она беспощадно выставляет наши 
двойки. А если двойка там, то оста
ется. только тяжело вздохнуть. Я-то 
уж знаю, что это такое. Не любим 
мы эту тетрадь и стараемся, чтобы 
реже она появлялась в руках вожа
той.

Любим мы пофантазировать, осо
бенно с Аллой. Смотрели в театре 
юного зрителя сказку, а потом Алла 
спросила: «А кем бы вы хотели быть 
в этой сказке?» Что тут началось! 
Алла смеялась от души и уже не пы
талась нас уговаривать не кричать 
на всю улицу, не пыталась даже 
скрыть, что ей это ужасно нравится. 
Замечательная у нас вожатая. Сов
сем недавно проходил у нас в школе 
смотр строя и песни. Маршируя, я 
уверен, каждый из нас повторял про 
себя звонкие слова Аллы: «Раз, два. 
левой!»

Саша ОРЛОВ, 
ученик 5 «б» класса 

свердловской школы № 59.
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такой пункт: добиться зва
ния коллектива коммунисти
ческого труда. Недавно в 
бригаде отмечался настоя
щий праздник — из восьми 
членов бригады шестерым 
присвоено звание ударника 
коммунистического труда.

ВПЕРЕДИ -
«ПРОМЕТЕЙ»

КРАСНОУРАЛЬСК. Вто-, 
рой год на обогатительной 
фабрике медеплавильного 
комбината идет реконструк
ция технологических линий.

Чтобы ускорить работы, по 
инициативе комитета 
ВЛКСМ комбината создан 
комсомольско - молодежный 
строптёльный отряд. Своих 
лучших представителей по
слали в него комсомольские 
организации всех цехов, от
делов и служб.

Недавно подведены итоги 
очередной десятидневки. По
бедителями социалистиче
ского соревнования вышли 
комсомольские смены «Про
метей» и «Юность», воз

главляемые Н. Гончаровым 
и А. Сальниковым.

ШИРИТСЯ
СОРЕВНОВАНИЕ

НИЖНИИ ТАГИЛ. Че
тырнадцать наименований 
всевозможной посуды — 
ведра, тазы, ванночки — из
готовляет цех оцинкован
ной посуды металлургиче
ского комбината нм. В. И. 
Лепина.

На днях смены, возглав
ляемые А. Решетниковым, 
Ф. Малевым и В. Будано
вым, выдали в течение суток 
51.383 килограмма оцинко

ванной продукции, вместо 
36 тысяч по заданию. Такой 
производительности здесь не 
достигали за всю историю 
существования цеха.

Еще в прошлом году кол
лектив цеха собственными 
силами произвел реконст
рукцию цеха, что позволило 
увеличить объем производ
ства на 18 процентов в год. 
Сейчас в цехе развернуто 
соревнование за повышение 
производства товаров мас
сового спроса при сущест
вующих площадях.
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ПОРТРЕТ 
ДЕЛЕГАТА. УСТЙВЛТЬ НЕ ШЙГЙЕТСЯ...

В музыкальной комедии 
А. Флярковского «Будет завт
ра» главную роль — Наташу— 
играет молодая солистка 
Свердловского театра музы
кальной комедии Галина Пет
рова.

Может быть, это и не самая 
лучшая, по материалу, роль в 
репертуаре актрисы. Но, во 
всяком случае, самая необыч
ная. Как, впрочем, не совсем 
обычен и весь этот спектакль, 
«Будет завтра», он был по
ставлен полностью силами 
комсомольцев театра. Основ
ной целью этой работы была 
проверка себя на способ
ность к самостоятельному

творчеству. Естественно, на 
каждого участника ложилась 
большая ответственность. До
статочно сказать, что все роли 
распределялись по творческим 
заявкам;- актер выбирал роль, 
подавал заявку в комитет ком
сомола, который и утверждал 
ее, совместно с постановочной 
группой.

Галя была утверждена на 
главную роль. Роль, очень 
сложную технически, с оби
лием танцевальных эпизодов. 
Плюс ко всему, героине спек
такля Наташе по ходу дейст
вия приходится то и дело 
превращаться в своего «двой
ника» — подростка Лешку.

Для работы использовали 
буквально все свободное 
время: утром, до основных ре
петиций, после репетиций, 
поздно вечером, после спек
такля. Но даже на усталость 
не было времени. На репети
циях царила атмосфера мо
лодого задора, азарта.

Сейчас спектакль вошел в 
репертуар театра. Роль у 
Петровой получилась.

Галина Петрова работает в 
театре всего второй сезон. 
Она пришла сюда после окон
чания отделения музыкальной 
комедии ГИТИСа.

Но уже сейчас она — одна

из ведущих актрис театра. И 
с самых первых дней работы 
в театре Галя прочно вошла в 
жизнь его коллектива, в ком
сомольскую работу.

Готовясь к Ленинскому за
чету, комсомольцы театра 
приняли индивидуальные 
комплексные планы. В них 
отражены вопросы повыше
ния идейно-политического 
уровня, профессионального 
мастерства, участие в обще
ственной жизни коллектива, 
творческие заявки на новые 
роли.

Итоги выполнения планов 
еще не подводились, но уже

сейчас очевидно, что комсо
молка Галина Петрова выпол
нила его на «отлично». Она 
много работает над образами 
своих героинь, понимает, что 
ей нужно еще многому учить
ся, не повторять себя в каж
дой новой роли.

Без Петровой обходится 
редкий выездной спектакль, 
концерт, встреча со зрите
лем. Галя отлично понимает, 
что контакт со зрителем для 
актрисы чрезвычайно важен, 
она стремится увлечь люби
мым искусством молодежь и 
очень жалеет, что в зале 
театра зачастую так мало мо
лодых людей...

...Утром репетиция, по
том — съемки на телевидении 
(Галя участвует в готовящем
ся сейчас телевизионном ре
вю «Ярмарка»), в этот же 
день — концерт на подшеф
ном Верхисетском заводе. 
Усталость сильнейшая...

Но —- стоп! Артисту уставать 
не полагается — и вечером в 
спектакле Петрова будет 
энергична, весела, жизнерадо
стна, словно и не было труд
ной репетиции, тряски в ма
шине по дороге на «натуру».

— Понимаете, это и смеш
но и грустно: мы, артисты 
разных театров Свердловска, 
не только порой не находим 
времени, чтобы увидеть друг 
друга в спектакле, мы часто 
даже не знакомы, — гово
рит Галя. И вот уже она воз
главляет «мозговой центр»

подготовки очередной твор
ческой встречи театральной 
молодежи города, проводи
мой совместно с обкомом 
ВЛКСМ...

Вся актерская молодежь 
театра живет сейчас, если 
можно так сказать, — «под 
знаком» областного смотра 
творческой молодежи. Гали
на Петрова будет «показы
ваться» в ролях Вики Шумило
вой из музыкальной комедии 
В. Баснера «Требуется геро
иня» и Наташи в «Будет 
завтра».

Галя избрана делегатом об
ластной комсомольской кон
ференции. С ее трибуны она 
будет выступать от имени 
всей творческой молодежи 
Свердловска.

С. МАРГУЛИС.

Г ТИХИ, КОТОРЫЕ МЫ 
° ПРЕДЛАГАЕМ 5 СЕ

ГОДНЯ вниманию Пита
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КОМСОМОЛЬЦЫ СВЕРДЛОВСКОЙ ШКО
ЛЫ № 2 И ПЕРВОУРАЛЬСКИЕ НОВОТРУБ- 
НИКИ УДОСТОЕНЫ ПЕРЕХОДЯЩИХ ПРИ
ЗОВ ИМЕНИ БЕЛА КУНА • МОЛОДЫЕ 
РАБОЧИЕ И УЧАЩИЕСЯ ПРИНЯЛИ УЧА
СТИЕ В СУББОТНИКАХ СОЛИДАРНОСТИ 
♦ ВСЕМИРНАЯ ФЕДЕРАЦИЯ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ МОЛОДЕЖИ 
НАГРАДИЛА ПОЧЕТНЫМ ЗНАЧКОМ ЧЛЕНОВ КИДа

Инициатива xvi съез
да ВЛКСМ о проведе
нии Всемирной кампа

нии «Юность обличает импе
риализм» получила признание 
и поддержку всей прогрес
сивной молодежи мира. Ак
тивно включилась в эту ак
цию советская молодежь, в со
ставе которой живет и тру
дится боевой отряд молодых 
свердловчан.

Сегодня мы можем приве
сти много примеров того, как 
творчески, наступательно, 
разнообразно проходила Все

мирная кампания в номсо- . 
мольских организациях нашей 
области. 430.000 молодых 
людей вышли на субботники 
солидарности. Часть средств, 
заработанных на них, пошла 
в фонд «Корабля ударных от
рядов», на строительство дет
ской больницы в Ханое.

Вечера, митинги, манифе
стации, лекции, выставки — 
эти и многие другие средст
ва использовались в ходе Все
мирной кампании. Активно вы
ступала молодежь Среднего 
Урала в поддержку Анджелы 
Дэвис, крепли наши интерна
циональные связи.

Развитию кампании 
«Юность обличает империа
лизм» способствовало и учреж
дение газетой «На смену!»

специального переходящего 
приза для первичных органи
заций — участников Всемир
ной кампании. Бюро обкома 
ВЛКСМ поддержало эту инициа
тиву газеты. В редакции про
шла большая встреча предста
вителей лучших комсомоль
ских организаций —• участни
ков Всемирной акции. Они по
делились опытом своей ра
боты. /

Сегодня, в день открытия

областной отчетно-выборной 
конференции, мы подводим 
итоги первого года кампании 
«Юность обличает империа
лизм». В торжественной об
становке областного форума 
комсомолии переходящие призы 
имени Бела Куна получат 
представители комсомольской 
организации Первоуральского 
новотрубного завода и сверд
ловской шнолы № 2.

ШКОЛА ЮНЫХ
ЖЖ ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТОВ

Этот значок пришел в школу из Венгрии, с 
родины Бела Куна. Всемирная федерация 
демократической молодежи (ВФДМ), центр ко
торой находится в Будапеште, награждает им 
активистов Всемирной акции «Юность обли
чает империализм», принявших практическое 
участие в строительстве детской больницы в 
Ханое. Для ребят школы № 2 это — заслужен
ная награда. В течение минувшего года онН 
отработали на стройках города 684 часа. Все 
средства переданы в фонд солидарности на 
строительство больницы для вьетнамских детей, 
для Анджелы Дэвис и на другие нужды борю
щейся демократической молодежи мира. На
верное, это че самый большой вклад среди 
других школьных комсомольских орга
низаций области. Но, вручая пионерской 
и комсомольской организациям школы № 2. 
приз имени интернационалиста Бела Куна, об
ком ВЛКСМ и редакция газеты так же. как и 
центр ВФДМ, принимали во внимание всю об
ширную интернациональную деятельность этой 
школы.

Третий год в школе работает КИД. Членом 
его практически является каждый ученик, хо
тя разработан особый' ритуал приема в клуб, 
предъявляются повышенные требования к 
успеваемости и общественной деятельности его 
членов.

Если в школе проходит митинг в защиту 
Анджелы Дэвис — в нем участвуют все. Каж
дый первоклассник следит за тем, чтобы и ,его 
подпись стояла под поздравлением Анджеле с 
днем рождения или Новым годом. Ребята втай
не надеются, что в огромном залоге, благодаря 
которому Анджела вышла сейчас на свободу, 
есть и доля средств, заработанных ими. Гдё-то 
там, в далекой Америке, в огромной почте, 
пришедшей американским властям, лежит и их 
воззвание об освобождении американской ком
мунистки.

Участие в этой кампании даже для самых 
младших стало не игрой, а настоящим приоб
щением к сознательной политической деятель
ности. Так же, как их деды когда-то, они от
стаивали сообща право человека на свободу. 
Субботники, митинги, фестивали интернацио
нальных песен, пионерские сборы, устные 
журналы — обо всем, что проходит в Школе, 
можно узнать на выставке «Юность обличает 
империализм». Здесь выставлены также пись
ма, плакаты, фотографии, значки, полученные 
из зарубежных детских и молодежных органи
заций, борющихся за мир и независимость.

Едва ли не каждый ученик этой школы 
имеет друга по переписке за рубежом. Каж
дый школьник знакомится с правилами пере
писки и обязан выполнять их. Писать можно 
Только на английском языке. Это стало хоро
шим стимулом в изучении языка. Никто не 
ведет переписки ради переписки. Перед ребя

тами поставлена цель — собрать материалы 
о деятельности всех прогрессивных детских и 
молодежных организаций мира. Узнать их 
цели и задачи, познакомиться с их структу
рой, эмблемами и значками. В этом ребятам 
помогает международный детский центр «Си- 
меа». Недавно адрес школьного клуба «Эхо» 
напечатан в журнале «Молодежь мира», и. На
до думать, к сотням писем, которые школа по
лучает ежедневно из многих городов Совет
ского Союза и 40 стран мира, прибавятся но
вые с полезной для клуба информацией.

К 50-летию пионерской организации КИД го
товит выставку «Дети разных народов, мы меч
тою о мире живем...» Обширный раздел будут 
представлять материалы о республиках Совет
ской страны. Сейчас каждый класс подробно 
изучает и собирает материалы по одной из 
республик, чтобы выступить на юбилейном фе
стивале «50 лет СССР».

Особенно ценно то, что ребята не замыкают
ся в своей школе. На «огоньках», КВН они не 
раз встречались с ребятами из школ № 144, 
70. Они готовы поделиться своим опытом со 
всеми, кто интересуется работой КИДа.

Недавно в «Пионерской правде» было опуб
ликовано письмо испанской девочки Эланды, 
которое получила под новый год ученица 5-го 
класса школы Xs 2 Света Бычкова. Письмо бы
ло грустное-грустное, о том, что Эланде и ее 
брату нечем уплатить за обучение, что у них 
нет коньков и Новый год предстоит невеселый.

Каждый день в адрес Светы со всех концов 
страны и из-за границы вот уже почти месяц 
приходит по 200—300 откликов на это письмо. 
Пишут дети, взрослые и старики. Девочка из 
Таджикистана заработала на сборе хлопка 
17 руб. 2 кеп. и предлагает послать их Эланде. 
Девочка с севера спрашивает, нельзя ли по
слать ей шкурки ценных зверьков. Люди воз
мущены, что детям приходится платить за обу- 
чение

Эти письма, полные людской заботы и уча
стия, показали ребятам, как прекрасно интер
национальное чувство солидарности, как оно 
объединяет и сплачивает самых разных людей.

В Венгрии на международной выставке 
«Юность обличает империализм» в разделе 
«Советский Союз», есть уголок клуба «Эхо» 
свердловской школы № 2. Там рассказано о на
шем городе, о деятельности клуба.

Теперь мы вручаем школе приз имени вен
герского революционера -интернационали
ста Бела Куна. Это — камнерезная шкатулка 
из яшмы, а в ней — будет храниться земля 
с родины Вела Куйа.

Пусть этот памятный приз навсегда закре
пит в школе традицию большой интернацио
нальной работы!

Л. ЯКОВЛЕВА.

Накануне областной 
отчетно-выборной ком

сомольской конференции, на 
которой приз будет вручен по
бедителям, мы взяли интервью 
у секретаря комитета комсо
мола Первоуральского ново
трубного завода, делегата кон
ференции Сергея ЛЫТКИНА.

— Всемирная акция «Юность 
Обличает империализм* нача
лась в 1971 году. Все ли ее на
правления были для вас но
выми или они развивали уже 
существующие традиции?

— Разумеется, у нас и 
раньше был опыт обличения 
империализма: лекции в си
стеме политпросвета, митин
ги солидарности в защиту на
родов Индокитая. Мы и рань
ше перечисляли средства в 
Фонд мира. Но акция более 
четко определила направле
ние этого движения, сделала 
его более эмоциональным, 
выдвинула много новых форм 
интернационального воспита
ния молодежи. В течение ми
нувшего года мы провели во
семь общезаводских субботни
ков солидарности, на каждом 
из них присутствовали по не
скольку сот человек. Суббот
никам предшествовали митинги 
солидарности с народами Ин
докитая, Анджелой Дэвис, в 
защиту пакистанских патрио
тов, Инициативу комсомоль
цев на субботнике поддержи
вали кадровые рабочие. В са
мих субботниках стало больше 
организованности, и, пожалуй, 
вырос эффект от них.

— Известно, что продукция 
новотрубного завода экспорти
руется за границу, многие 
комсомольские коллективы 
выполняют международные за
казы. Существуют ли еще на- 
кие-чо контакты с молодежью 
стран-заказчиков?

— Да, в последние годы свя
зи стали оживленнее. Мы не 
только выполняем заказы, ком
сомольцы /нашего завода ра
ботают в социалистических 
странах. Комсорг цеха № 1

МИТИНГИ, 
СУББОТНИКИ,

ВСТРЕЧИ
Володя Шумилин, бывший 
начальник штаба «КП» Вик
тор Аксенов и другие ребята 
работали в Болгарии на 
строительстве трубопрокатного 
стана на Кремиковском ком
бинате. Сейчас в Софии тру
дится молодой коммунист Вя
чеслав Мамаев.

Мы у себя часто принимаем 
зарубежные молодежные де
легации из Чехословакии, 
Венгрии, ГДР, Румынии. Не
давно у нас была делегация 
Западночешской области. 
Благодаря таким встречам 
растет интерес молодежи 
к жизни, зарубежных друзей, 
к проблемам, стоящим перед 
ней. Думаю, что обмен деле
гациями, встречи приведут со 
временем, возможно, к социа
листическому соревнованию 
между родственными произ
водственными коллективами.

— Вам будет вручен памят
ный приз редакции за актив
ное участие в акции «Юность 
обличает имлериалиам». Он но
сит имя венгерского интерна
ционалиста Бела куна. Как 
вы воспринимаете награду?

— Мы, делегаты конферен
ции, считаем, что во многом 
это аванс в счет будущей на
шей работы. Сейчас нам ясны 
направления движения, и, я 
думаю, мы будем развивать 
уже сложившиеся традиции в 
работе, заимствовать новые, 
например, у кидовцев шко
лы № 2, наших сопризеров, 
работа которых нам кажется 
очень интересной.

МЫ СОЛИДАРНЫ
С ТОБОЙ, ГЕРОИЧЕСКИЙ

НА СНИМКЕ справа выси
дите переходящий приз 
имени Бела Куна.

«Буденовка» —, символ рево
люционной борьбы, символ ин
тернациональной дружбы и 
поддержки, которую оказывали 
друг другу бойцы Страны Сове
тов и Венгерской Советской 
Республики.

Приз присужден комсомоль
цам и молодежи Первоураль
ского новотрубного завода за 
активное участие в акции 
«Юность обличает империа
лизм».

Переходящим призом имени 
Бела Куна отмечена обществен
ная деятельность пионеров и 
комсомольцев свердловской 
школы № 2.

Эта камнерезная шкатулка 
(снимок слева) будет хранить о 
себе землю из Трансильвании, с 
родины замечательного интер
националиста Бела Куна.

Пусть этот приз расширит и 
укрепит связи советских и 
венгерских школьников.

ВЬЕТНАМ!
Дети любят играть «в войну», но если речь идет о 

войне настоящей, где убивают, где стоны и слезы, они не
навидят войну и заявляют: «Никогда на планете не поз
волим мы царствовать смерти!»

Недавно в школе № 17 поселка Рефт состоялся ми
тинг учащихся и учителей в защиту борющегося Вьет
нама.

На митинге с гневным протестом против агрессивных 
действий американского империализма выступили пред
ставители трех поколений: коммунисты, комсомольцы, 
пионеры.

<3а что убивают детей Вьетнама? За то, что они лю
бят нёбо, любят солнце?» — Эта мысль была в сердце 
каждого участника митинга.

Возмущение и ненависть к убийцам — в речи каждо
го выступающего. Страстно звучало выступление против 
американских агрессоров участников агитбригады «На
бат».

Учащиеся и учителя приняли решение послать теле
грамму детям Вьетнама. И на следующий день полетели 
теплые слова в борющийся Вьетнам:

«Пионеры Вьетнама! Мы преклоняемся перед вашим 
мужеством, стойкостью и волей к победе. Каждый из вас 
герой. В каждом из вас живет наш Павлик Морозов, 
Лариса Михеенко, Зоя и Саша Космодемьянские. Мы 
солидарны с вами, дети Вьетнама!»

В. КОНЯХИНА, завуч школы № 17.

Ф ПАРИЖ. Крепнут ряды 
Французской коммунистиче

ской партии. Как сообщает га
зета «Юмаиите», в ходе кам
пании по обмену партбилетов 
и укрепления партии с 1 де
кабря 1971 года федерация

ФКП департг лента Верхняя 
Сена приняла 1.611 новых чле- 
нсв партии. Были созданы 33 
иозые партийные ячейки, в ос
новном на промышленных 
предприятиях.

• НЬЮ-ЙОРК. Интен
сивные налеты тяжелых аме
риканских бомбардировщи
ков «В-52» на южновьет- 
намские провинции продол
жались ночью и сегодня ут
ром. Сброшено более 900

тонн смертоносного груза. 
Агентство АП сообщает из 
Сайгона, что бомбардиров
кам подверглись районы в 
40—60 километрах от Да
нанга и в 25—30 километрах 
от Контума.

О ХАНОЙ. 450.000 ханойцев 
на предприятиях и учрежде
ниях занимаются утренней 
гимнастикой. В городе, как со
общает Вьетнамское информа
ционное агентство, имеется 189

футбольных. 376 волейбольных 
команд и 850 команд по на
стольному теннису. Сейчас 
это самые популярные виды 
спорта среди молодежи в сто
лице Демократической Респуб
лики Вьетнам.

• ТОКИО. «Предотвра
тить повторение трагедий 
Хиросимы, Нагасаки и Бики
ни» — эти слова клятвы про
звучали на японских остро
вах вновь сегодня, в день

13-й годовщины взрыва аме
риканской водородной бомбы 
на атолле Бикини в Тихом, 
океане. В результате этого 
взрыва «пепел смерти» об
рушился на рыболовную 
шхуну «Фукурю Мару №5». 
Один из членов экипажа ра
дист Кубояма, получив 
смертельную дозу радиоак
тивного облучения, погиб.

С того времени 1 марта 
стало отмечаться в Японии 
как «день Бикини», как 
день борьбы за запрещение 
атомного и водородного ору
жия.
• САН-ХОСЕ, ШТАТ КАЛИ

ФОРНИЯ. На проходящем 
здесь процессе по «делу» 
Анджелы Дэвис продолжав! 
ся подбор 12 членов жю 
ри, которым в конечном ито
ге предстоит признать или от

клонить фальшивые обвине
ния, сфабрикованные против 
коммунистки.

Среди 150 кандидатов в 
жюри оказался лишь один 
представитель негров.

[ТАСС].

Вот ребенок родился, 
появился на нашей планете» 
на майской, 

короткой, 
внезапно зеленой траве. 
Пришел 
и широкой ладокыо 

погладил 
весенний ветер 
первые в жизни волосы 

на голове.
Ребенок ему улыбнулся 
так неумело: 
не было практики, 
да и мир на сетчатке — 

наоборот.
И сном жизнь 
занялась, 

зашумела, 
запела 

первым воплем веселым 
во весь 
без оглядки распахнутый 

рот.
Говорит моя дочка 
смело, 

словно весенняя птица» 
родились имена 

голубей, облаков и собак, 
А когда она спит, 
их большая улыбка ей 

снится.
Перестанет сопеть 
и начнет улыбаться сама. 
Вот шагает ребенок, 
держит мячик в руках, 

как планету, 
в уши входит, 

в глаза прорывается 
улиц вселенский галдеж. 
Золотые лучи на плечах —• 
детских званий твоих 

'»полеты: 
ты воюешь 

за жизнь, 
ты вставай, 
если вдруг упадешь. 
Ты вставай, 
подбирай откатившийся 

мячик планеты 
и не плачь: 
он надолго — лет на сто, 
а может, на тысячу — твой. 
Птицы, звери и дети 

и реже — поэты 
понимают, что небо — 
»то вечность над их. головой.

Рина САНИНА

Мальчики 

со/гоковых 
годов

Вечно юными остались лица 
Всех мальчишек, 

павших на войне. 
Павел Коган, Всеволод 

Багрицкий, 
Строчки, не сгоревшие 

в огне.
Вы похожи, чем-то вее 

похожи, 
Мальчики годов сороковых. 
Взгляда чище и приказа 

строже 
Непокорный и надежный 

стих.
Мне без ваших песен, 

ваших писем 
Было бы на свете жить 

трудней.
Мы, 

живые, 
навсегда зависим 

От исхода тех жестоких 
дней,

7)е4папво
Какое детство было у меня« 
Щербатый шкаф, вода в 

ведре застыла, 
и мама печь огромную 

топила, 
встав до рассвета, до качала 

дня.
В те дни наш двор был тих, 

нахмурен, слеп, 
веселых игр я слепне и 

не знала, 
я только помню: мама 

кровь сдавала 
и после приносила серый 

хлеб.
И вечером мы грелись 

у огня, 
домишко наш тонул в 

трамвайном звоне, 
я окуналась в мамины 

ладони, 
и, значит, было детство 

у меня.

Юрий ЛОБАНЦЕВ

Слово
Зеркально отшлифован слог. 
Писать становится несложно. 
Но в недрах речи, 

будто рок, 
неслышно назревает слово. 
Еще заученность крепка, 
а новь — корявостью пугает. 
Еще стремятся намекать, 
а молвить прямо—избегают. 
Но все же слогу не сберечх 
высокомерное величье, 
и чем старательнее речь, 
тем все слышней 

косноязычье.
И кто-то 
сквозь извечный круг, 
назло изысканным запретам» 
прорвется свежим словом 

вдруг.
И назовут его 
поэтом.
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• ВСТРЕЧА В ДОМЕ 
ПИОНЕРОВ
• АРИФМЕТИКА СЛЕ

ДОПЫТОВ
• «ФИТИЛЬ» — ИМЕ

НИННИК.

О МИНИ-ИНТЕРВЬЮ

СААДКИЕ ПОДАРКИ
Приближается праздник — 

Международный женский день. 
Чем же порадуют наших жен- 
щин свердловские кондитеры? 
С этим вопросом наш коррес
пондент обратился и началь
нику производственно-техниче
ского отдела Свердловской кон
дитерской Фабрини № 2 Лидии 
Марковне ЗВОНЦОВОЙ.

— В предпраздничные дни,— 
сказала она, — фабрика уве
личила выпуск изделий улуч
шенного ассортимента. Это

конфеты «Трюфели», «Колос», 
«Стрела», «Серебряное ко
пытце», карамели «Заря», 
«Рачки», «Клубника со слив
ками», «Снежок» и многие 
другие. Этой продукции к 
празднику будет выработано 
свыше 150 тонн.

Фабрика разработала и но
вые виды конфет — «Метели
ца» и «Ночка». Они глазиро
ваны шоколадом и имеют 
ореховую начинку. Их к 8 
Марта будет выпущено 10 тонн.

Появятся на прилавках ма
газинов и -подарочные короб
ки: «Поздравляю», «8 Марта», 
«С праздником, женщины».

Внутри коробок — кон
феты «Салют», «Ассорти» и 
«Чудесница». Также будут вы
пущены специальные сюрприз
ные коробки с улучшенными 
сортами конфет. Они отлича
ются ярким, красочным 
оформлением. Их будет вы
пущено 1500 штук. Во все ко
робки мы вкладываем празд
ничные поздравительные вкла
дыши. А всего к 8 Марта 
фабрика выпустит 45 тысяч 
единиц упаковок.

МАГАЗИН ХОРОШЕГО
НАСТРОЕНИЯ
Тан называют в Реже недавно 

открывшийся после реконст
рукции магазин обуви.

За счет складского помеще
ния строители значительно 
расширили площадь торгового 
зала. Убраны прилавки — те
перь это уагазин самообслу
живания. Легкие металличе
ские стеллажи с товаром, свет
лая' отделка пластиком, яркое 
освещение придают магазину 
современный вид, делают его 
уютным и просторным.

«ОГОНЕК» ВЕТЕРАНОВ
В Доме пионеров имени 

3 Космодемьянской Ленин
ского района Свердловска со
стоялся «Огонек». Ириглашен- 
ными были ветераны пер
вых пионерских отрядов Сверд
ловска. Среди них М. М. Бо
родин, А. А. Сачаров, M. И. 
Сперанская, первый гопнист 
Г. А. Усталое, первый дирек
тор музея Павлика Морозова 
в селе Герасимовка Т. Д. Мыш
кина и многие другие.

Бывшие пионеры издали ру
кописный журнал. В нем они 
поместили свои воспоминания 
о первых годах существования 
пионерии.

СКОЛЬКО
у НАС ЛОСЕЙ?

У охотоведов забота — 
подсчитать поголовье диких 
зверей и птиц в своих 
угодьях. Но ведь исходить

вдоль и поперек 347 тысяч 
гектаров не так-то легко, 
тут на помощь нм приходят 
охотники-любители.

Они проходят по заранее 
намеченным маршрутам. На
носят на свои учетные кар
ты все замеченные на пути 
следы. Затем охотоведы пу
тем сложных подсчетов смо
гут узнать количество зве
рей и птиц на территории 
своего хозяйства.

ПРИЯТНЫЙ СЮРПРИЗ
Любящие супруги с удоволь

ствием дарят друг другу к 
дню рождения подарки. С 
вниманием выбирают их — 
чтобы был подарок приятным 
сюрпризом, долгой памятью.

Но самый дорогой, самый 
редкий сюрприз преподнесла 
своему мужу — старшему 
подручнрму печи Нижнесер- 
гинского металлургического 
завода — Тамара Николаевна 
Александрова. В день рожде
ния Григория Николаевича у

супругов Александровых роди
лась дочь.

Назвали малышку Мариной. 
Теперь в один день счастли
вые супруги будут отмечать 
два дня рождения — папы и 
дочки.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
ЖУРНАЛА

В КИНОТЕАТРАХ СВЕРД
ЛОВСКА ДЕМОНСТРИРУ
ЕТСЯ ОЧЕРЕДНОЙ 113-П 
НОМЕР САТИРИЧЕСКОГО 
КИНОЖУРНАЛА «ФИТИЛЬ». 
Его сюжеты подсказаны зри
телями: проблема няни, нера
дивые строители, экономия во
ды. В каждой теме — интере
сы человека и государства, в 
каждом сюжете — проница
тельный взгляд, веселая улыб
ка художника.

В 'эти ДНИ БОЕВОЙ 
«ФИТИЛЬ» ОТМЕЧАЕТ СВОЕ 
ДЕСЯТИЛЕТИЕ, ПОЭТОМУ 
113-И HQMEP — НЕОБЫЧ
НЫЙ. ЮБИЛЕЙНЫЙ.

Десять лет «Фитиль» беспо
щадно изобличает лодырей и 
бракоделов, бюрократов и во
локитчиков. Он не только кон
статирует, но и предупреждает 
возможные ошибки, помогает 
людям повышать обществен
ное сознание.

ДЕЛА
ПИОНЕРСКИЕ

Пионеры нашей страны го
товятся отметить 50-летие сво
ей организации. Следопыты 
разыскивают первых пионеров 
своих районов, городов, сел, 
составляют историю местных 
пионерских организаций, ра
портуют о своих делах.

Серовские ребята приняли 
участие в городском конкурсе 
«Дела пионерские«, который 
объявлен газетой «Серовский 
рабочий». Они представляю’' 
на конкурс фоторепортажи о 
жизни своих звеньев, инфор
мации, зарисовки о лучших 
пионерах дружины, о ветера
нах и первых пионерах.

НАШЕ 
СПРАВОЧНОЕ
БЮРО

на голубомэкране
___________________________ J

2 МАРТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Читая страницы природы».
12.15 — Цв. тел. «Красная 

палатка». Художественный 
фильм. 1-я серия.

13.30 — «Индустрия океана». 
Телеочерк.

14.00 — «Книжная лавка».
14.40 — Цв. тел. «Ваше мне

ние».

• ФУТБОЛ. КУБОК СССР

ПЕРВОЕ
ИСПЫТАНИЕ

Мы уже сообщали нашим чи
тателям, что футболисты 
свердловского «Уралмаша*, 
закончив предварительные 
тренировки «в домашних усло
виях», выехали на предсезон
ный сбор в Сочи и приступи
ли там ко второму этапу под- 
готовки . «'-/Предстоящему сезо
ну — непосредственной пробе 
гил ко^нды, наигрыванию 
звеньев^'- провеоке различных 
вариантов. Контрольные игры 
с. некоторыми спарринг-парт
нерами принесли уралмашев- 
ням олну победу (над тирас
польским «Авангардом» — 3:1), 
-’-и ничьих (с днепоопетоов- 
гким «Днепром» — 1:1, с харь
ковским «Металлистпм» — 1:1, 
с краснодарской «Кубанью» — 
0:0) и два поражения с одина
ковым счетом — 0:1 — от ди
намовцев Тбилиси и от ростов
ских * армейцев. Естественно, 
что оценивать эти результаты 
нужно по-особому — трене
рам »«Уралмаша», в конечном 
счете, эти встречи нужны бы
ли для «проверки боем» линий 
команд)^ бзаимодействия от
дельных игроков, ведь в уоал- 
машевсиом коллективе высту
пает нынчё немало новых фут- 
болис^б7*МЬичем действуют 
они порой в совершенно новых 
сочетаниях. Эти встречи, в ча
стности, показали, что больше 
всего «неполалок» в линии 
нападения свеп«ловчан, что 
немало еше «грехов» и у на
ших полузащитников.

Это стало еще более очевид
ным в первом официальном 
иптие упалмэшевиев на Кубой 
СССР. Соперником i свердлов
чан в этом поединке был 
грозный кубковый боец, девя
тикратный обладатель почетно
го трофея московский «Спар
так». À

«УралЛ^ш» вышел на поле в 
таком. ср.ставе: вратзпь — 
М. Скоков, защитники — О. Со
мов. А. Голубков, В. Забышный, 
В. Войтам КО. полузащитники — 
А. Жос, Л. Куташов, Б. Яркин 
(В. Коньшин), нападающие — 
С. Кбстырев, В. Вильдяев, 
А. Журавлев.

С первых же минут игры ста
ло ясно, что уральцы явно про
игрывают единоборство в се
редине поля, и это дало воз
можности спартаковцам сво
бодно выходить на выгод
ные ударные позиции у.ворот 
Скокова. И уже на шестой ми
нуте Папаев открывает счет. 
Через некоторое время судья 
матча ростовчанин Самолазов 
назначает. пенальти в ворота 
свердловчан, его четко ре?ли- 
зует Логофет. Уралмашез- 
иы никак не могут наладить 
игру своей полузащиты, и к 
концу первого тайма москвичи 
проводят в вооота свердловчан 
еще два мяча. Сделали это 
Редин и Егорович.

Во втором тайме игра не
сколько выровнялась. Сверд
ловчане почувствовали себя 
увереннее, и Журавлев заби
вает гШ' спартаковцам. Урал- 
машевцы имели возможность 

еще несколько раз поразить 
ворота москвичей, но их нала* 
даюшиё действовали нереши
тельно и упустили шансы до
биться успеха. А «Спартак» за
бил еще один гол свердловча
нам, брелал это Логофет — и 
опять с одиннадцатиметрового 
штрафного.

Итай, общий счет первого 
кубкового матча между «Урал
машем» и «Спартаком» — 1:5. 
4 марта здесь же в Сочи состо
ится повторная встреча этих 
команд.

Результаты остальных матчей 
1/16 финала Кубка СССР: «Ди
намо» (Москва) — «Шахтер» 
(Донецк) — 3:1, «Динамо» 
(Минск) — «Шахтер» (Караган
да» —- 1:1, «Торпедо» (Моск
ва) — «Торпедо» (Кутаиси) — 
2:1. «Нефтчи» (Баку) — «Метал
лург» (Запорожье) — 1:0,
«Кайрат» (Алма-Ата) — «Шин
ник» (Ярославль) — 1:0, «Кар
паты» (Львов) — «Памир» (Ду
шанбе) — 1:0, «Крылья Сове
тов» (Куйбышев) — «Локомо- 
тив» (Москва) — 0:0, «Заря» 
(Ворошиловград) — «Черномо
рец» — (Одесса) — 0:0, СКА 
(Ростов) «Автомобилист» 
(Нальчик) ~ 0:0.

s Н. МАКАРОВ.

ВАДИМ Кузьмич Очеретин извест
ный уральский писатель, читателям 
хорошо знакомы его романы «Первое 

дерзание», «Саламандра», «Сирена», повесть 
«Я твой, Родина».

...Восемнадцати лет, по комсомольской пу
тевке Очеретин пришел в прокатный цех 
Верх-Исетского металлургического завода. 
В войну пошел добровольцем танкового кор
пуса.

После войны Вадим Очеретин снова вернул
ся на ВИЗ. Потом, еще будучи студентом 
Уральского университета, перешел на работу 
в газету «Уральский рабочий». Позднее был 
корреспондентом «Литературной газеты», ор
ганизатором журнала «Уральский следопыт».

В настоящее время В. Очеретин — глав
ный редактор журнала «Урал».

ВЕЧЕРНИЙ РАЗГОВОР

Писатель Вадим ОЧЕРЕТИН:

«ЗАВИДУЮ ВАМ, 
РЕБЯТА...»

» «ЗОЛОТАЯ ШАЙБА»

«АВИАТОР», 
«КРИСТАЛЛ» 
И ДРУГИЕ
Закончились финальные игры на приз горкома ВЛКСМ 

н клуба «Золотая шайба», начавшиеся 23 февраля на 
детском стадионе хоккейной школы «Спартаковец» тор
жественным парадом. Восемь команд — победители рай
онных соревнований—выстроились на льду. С приветст
вием к юным хоккеистам обратилась секретарь горкома 
ВЛКСМ В. Невонен. Она пожелала юным хоккеистам 
хорошей учебы в школе и отличного выступления в со
ревнованиях.

После парада начались соревнования. Команды играли 
в двух подгруппах за право выхода в финал. В первой 
подгруппе, где выступали команды «Орленок»* (Железно
дорожный район), «Чайка» (Верх-Исетский), «Авиатор» 
(Октябрьский) и «Чайка» (Кировский), победа досталась 
мальчишкам из «Авиатора», победившим «Орленка» — 
4:2, «Чайку» (Верх-Исетский) — 8:7 и «Чайку» (Ки
ровский район) — 4:3. Второе место и право оспаривать 
бронзовые медали завоевала «Чайка» (Верх-Исетский). 
Во второй подгруппе играли «Кристалл» (Чкаловский 
район), «Космонавт» (Кировский), «Восток-3» (Орджони- 
кидзевский), «Динамо» (Ленинский). Вне конкуренции 
был «Кристалл». Победив «Космонавта» -- 5:2. «Вос- 
Ток-3» — 7:1 и «Динамо» — 4:0, «Кристалл» завоевал 
право бороться за золотые медали. На втором месте — 
«Восток-3».

И вот игра за третье место: «Чайка» — «Восток-3». 
Гол, забитый в первом периоде Вовой Рамзиным с пода
чи капитана команды Вовы Гусева, решил судьбу поедин
ка и третьего места в пользу команды «Чайка» (тренер 
Вячеслав Кузьминых).

На лед выходят «Авиатор» и «Кристалл». Они решают 
спор за первое место. В первом периоде игра не клеится 
у обеих команд. Острые моменты возникают то у одних, 
то у дпугих ворот, но голов пет. Следует вскоре прорыв 
Юпы Некрасова — и шайба в воротах «Кристалла». 
1:0 — ведет «Авиатор». Второй период не приносит ре
зультата — 0:0. Первые семь минут третьего периода не 
пали перевеса нч олиой из команд. Но затем во всем 
блеске проявились мастерство и воля к победе у «Авиа
тора» Забив подряд три гола (С. Анненков — два. 
Ю. Некрасов', команда «Авиатор» завоевала первое мес
то и право бороться в областных соревнованиях за вы
ход в Финал Всесоюзных соревнований, которые состоят
ся в Первоуральске в дни школьных каникул.

На торжественном покрытии соревнований первый сек
ретарь горкома ВЛКСМ А. Хлопьев вручил юным хок
кеистам золотые, серебряные и бронзовые медали. Юные 
хоккеисты были отмечены призами. Приз лучшего врата
ря получил Саша Осипов («Кристалл»), лучшего защит
ника -- Саша Косолапов («Чайка», Верх-Исетский рай
он), лучшего нападающего — Юра Некрасов («Авиа
тор»), призы . лучшего бомбардира получили три хокке
иста. на счету которых по 7 заброшенных шайб, — Саша 
Луконин («Космонавт»), Игорь Усов и Юра Некрасов 
(оба — «Авиатор»). Призом был отмечен отличник уче
бы Игорь Федяев («Кристалл») и самый молодой участ
ник турнира 9-летний Дима Чеботарев («Чайка», Верх- 
Исетский район).

В заключение хотелось бы отметить возросшее мастер
ство юных хоккеистов и пожелать команде «Авиатор» 
(тренер М. Гучков) успешного выступления в областных 
соревнованиях.

Л. МИШИН, 
председатель клуба «Золотая шайба», 

мастер спорта СССР, заслуженный тренер РСФСР.

На снимке Б. АКСЕНОВА: играют «Авиатор» и «Кри
сталл» .

УСПЕХ РЕВДИНЦА • лыжи
Отличного успеха добился ревдийец Геннадий Дулесов в 

гонке на 50 км на Всесоюзных соревнованиях профсоюзных 
лыжников, проходивших в Ленинграде. Геннадий завоевал 
первое место со временем 2 часа. 32 мни. 49 сек, обогнав 
второго призера на 1 минуту 14 сек.

Вот на какие числа и ви
ды спорта выпали выигры
ши в шестом тираже «Спорт

лото», состоявшемся 29 февраля: 12 (водно-мотсрный
спорт), 18 (городкн), 22 (коньки), 26 (мотобол), 42 (тя
желая атлетика), 43 (фехтование).

— Зависть...
Так ответил одним словом 

Вадим Очеретин на мой во
прос. каково его самое глав
ное чувство к открывающей
ся сегодня областной комсо
мольской конференции.

— Честное слово, — зави
дую, — продолжал он. — 
Вот мой комсомольский би
лет. Выдан при обмене би
летов в 1939 году. Номер — 
4982511. Время вступления в 
ВЛКСМ — декабрь 1936 года. 
Это ведь очень давно!.. Деже 
если б я родился в том году, 
все равно мне было, бы уже 
тридцать шесть. И мне завид
но, что я уже не комсомоль
ского возраста. Да, да! Я даже 
убежден, что когда старики 
брюзжат на молодежь, то это 
часто просто от зависти.

Вот на прошлой неделе 
спорил с одним старым прия
телем. Жалуется, что его ре
бенок вышел из повинове
ния. Я обсмеял его: «ребен- 
ку»-то двадцать лет. Но прия
тель долго доказывал мне, что 
сын у него не знает трудно
стей, какие знали мы, что 
подчас ему невозможно что- 
нибудь доказать... И так да
лее... Мы с ним потом все- 
таки сошлись на одной мысли. 
Да, молодежь живет легче, 
чем мы в ее возрасте, да, 
она образованнее, чем были 
мы, да, у нее интересы шире, 
богаче и возможностей боль
ше. Но это же все говорит о 
том, что отцы прожили не 
зря — подняли жизнь на оче
редную, новую человеческую 
ступень. Разве хорошо было 
бы, если бы каждое следую
щее поколение оказывалось 
лишь копией своих отцов, жи
ло бы в тех же условиях?

— Сейчас комсомол много 
работает над тем, чтобы каж
дый стал продолжателем тра
диций отцов и дедов.

— Верно. Без традиций не

возможно. Главная тради
ция — двигаться вперед, к на
меченной обществом цели... 
Общество развивается, как 
дерево. Традиции — ствол 
его. Но каждый год меняются 
листья, вырастают новые побе
ги, ветви. Да и сам ствол ста
новится мощнее, крепче...

— Вадим Кузьмич, наверно 
часто вспоминается Вам то 
время, когда вы работали 
комсомольским организато
ром в школе, затем на заводе 
в цехе, на фронте в своем 
батальоне!..

— Вы правильно заметили: 
работал комсомольским орга
низатором. Организатором! 
Постановило собрание — я 
был обязан организовать де
ло, чтоб выполнить, проверить, 
осуществлено ли, и доло
жить очередному собранию. 
Например. Слушали: сообще
ние о новом, дополнительном 
заказе для фронта, получен
ном нашим цехом. Постанови
ли: каждому комсомольцу 
отработать два часа на обжи
ге листов металла для броне
бойных пуль. И комсомоль
ское бюро составило график— 
кто, в какой день, какие два 
часа, до своей рабочей смены 
или после нее, пробудет у 
печи, заталкивая в нее листы и 
вынимая обратно... Так же и 
на фронте. Слушали: о пред
стоящем бое за Зорау, когда 
ворвемся, автоматчикам при
дется действовать мелкими 
группами — у противника 
больше силы в разных концах 
города. Постановили: каждому 
освободить свои вещмешки от 
всего, сдав личное имущество 
старшине, и взять дополни
тельно по сто патронов и по 
пять гранат...

— Расскажите подробнее, 
чем характерна была комсо
мольская работа на фронте, 
в условиях необычных, требу
ющих от человека максималь

ного напряжения всех нравст
венных сил!

— Скоро, очевидно, поя
вится моя новая книжка — 
«Батальон стрижей», записки 
комсорга батальона. В ней я 
пытаюсь рассказать о комсо
мольской работе в Свердлов
ской танковой бригаде. Там 
будет все подробно... А самое 
существенное?.. Ну, может 
быть, интересно такое. Коман
дир батальона, собирая рот
ных и взводных, чтобы поста
вить задачу, или на совеща
ние, — непременно требовал, 
чтобы присутствовал и комс
орг... Между прочим, так бы
ло и в цехе. Администрация не 
решала судьбу любого моло
дого человека без мнения 
комсомольского бюро...

— Что же вам нравится в 
сегодняшнем комсомоле, в 
сегодняшней нашей молоде
жи!

— Я много писал об этом и 
в своих романах, и в публици
стике. Комсомол сейчас про
ворачивает в стране дела во 
сто крат значительнее, чем в 
наше время. Радостно, когда 
видишь естественный коллек
тивизм у нынешних молодых, 
нравится мне ранняя самосто
ятельность молодых людей. 
Ну, о широте интересов, об
разованности мы уже говори
ли... А разве более высокое 
физическое совершенство, 
здоровье нынешней молоде
жи не заметно?

— Вот, если бы вы снова 
стали юношей и оказались на 
комсомольской работе... Что и 
как вы начали бы!

— Н-н-ну... Может, начал бы 
с боевой стенгазеты... Или — 
нет, лучше — начал бы, по со
временным возможностям, с 
создания кинофильма. Раскопал 
бы ребят, способных сде
лать документальный фильм 
о своей комсомольской орга
низации. В общем, наверное,

прежде всего, нашел бы и 
подружился с комсомольцами, 
тароватыми на выдумку, уме
ющими сотворить что-то инте
ресное, увлекательное, новое, 
веселое и полезное, — дело, 
в которое не надо было бы 
никого втягивать, а все сами 
бросались бы в него.

— Вы уже, кажется, почув
ствовали себя комсомольцем.

— Всю жизнь чувствую. И 
комсомол не дает мне утра
тить это чувство. Спасибо 
ему... Вот Грамота ЦК ВЛКСМ 
за комсомольскую работу в 
боях за Берлин. Вот такая же 
— за организацию издания 
«Уральского следопыта». Вот— 
от обкома ВЛКСМ — три, в 
разное время... Юбилейный 
значок ЦК ВЛКСМ —■ 50-летие 
комсомола... Расхвастался, 
да?.. С годами все мы стано
вимся немножко хвастливыми. 
Хуже — когда это в молодо
сти: значит, парень стареет, 
рано...

— Последний вопрос. Вы 
сейчас часто встречаетесь с 
комсомольцами, с молоде
жью!

— Бывает... Конечно, луч
ше всего — встречи в деле, 
например, с молодыми лите
раторами в редакции. У нас в 
«Урале» рождается хорошее 
течение — выискивать талант
ливых ребят, поддерживать 
их, настойчиво и постоянно 
работать с ними.

— И какое у вас впечатле
ние от встреч с комсомоль
цами!

— Завидую, уже говорил. 
Возможностей для интересной, 
увлекательной жизни у моло
дежи в тысячу раз больше... 
Что ж, видать, мы свою ком
сомольскую юность сожгли не 
напрасно.

Беседу вела 
В. БОРИСОВА.

15.30 — «Три встречи в Пен
зе». Передача 2-я.

16.00 — Новости.
16.05 — Свердловск. «Богдан 

Хмельницкий». Художествен
ный фильм.

18.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

18.05 —. Химия. Встреча в 
учеными.

18.45 — «Руссжая речь».
19.30 — Для школьников. 

«Спортивная юность».
20.00 •— Новости.
20.10 — Свердловск. «Наш 

друг, музыка».
21.00 — МОСКВА, ленинский 

университет миллионов. «Про
паганда идей марксизма-лени
низма — главное в идеологи
ческой работе партии».

21.30 — В эфире —, «Моло
дость».

21.55 —г Цв. тел. Г. Успен
ский. «Нравы Растеряевой 
улицы». Премьера телеспек
такля. Часть 2-я.

23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. Г. Успеи- 

сний. «Нравы Растеряевой 
улицы». Премьера телеспек- 
таиля. Часть 3-я.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.40 — Свердловск. Про» 

грамма передач. Новости.
19.00 — Новое иа киноэкра

не.
19.45 — Страница ГАИ.
20.00 — Для вас, малыши.
20.10-МОСКВА. ^Музыкаль

ная афиша».
21.00 — Из Свердловска. «За

кон для человека».
21.30 — «Стреляй вместо ме

ня». Художественный фильм.

куда^
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня ФАУСТ
З-П! ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО 
4-Ш АИДА

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня премьера 
СОСЛУЖИВЦЫ 

3-Ш ЧЕЛОВЕК СО СТОРОНЫ 
4-Ш СТАРШИЙ СЫН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ТАБАЧНЫЙ 

КАПИТАН
3 HI ИМРЕ КАЛЬМАН
4-Ш ДЕВИЧИЙ ПЕРЕПОЛОХ 
В окружном Доме офицеров 
11-ПГ вечером. 12-Ш утром 

ПРИНЦЕССА ЦИРКА.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м.
премьера ОДНАЖДЫ 

З-Ш в 17 ч. ИТАЛЬЯНСКАЯ 
ТРАГЕДИЯ

Музыка А. ПАХМУТОВОЙ 
Слова Н. ДОБРОНРАВОВА

НЕ РАССТАНУСЬ С КОМСОМОЛОМ
Я в мир удивительный этот пришел 
Отваге и правде учиться.
Единственный друг, дорогой комсомол, 
Ты можешь на нас положиться!

_ Вам' Яе рос. Вя &у.но мала фиг/ 4 Вхм.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Сегодня и ежедневно 
большая кинопрограмма: 
документальные фильмы 

А. Н. Косыгин у кубинских 
друзей, Краски Цейлона; 
мультфильм Ну, погоди! 
(3-й ; выпуск); киножурнал 

«Советское кино» № 27, 
новый художественный 

фильм
БЕЛАЯ ПТИЦА С ЧЕРНОЙ 

ОТМЕТИНОЙ
Сеансы: в 12, 10, 20 ч.

ПРИПЕВ: Мы пройдем сквозь шторм и дым 
Станет небо голубым... 
Не расстанусь с комсомолом, 
Буду вечно молодым!

В грядущие дни, как во все времена, 
Недобрым метелям кружиться...
Родная моя, дорогая страна, 
Ты можешь на нас положиться.

ПРИПЕВ.
Заветной весны высота не взята, 
И надо с дороги не сбиться...
Мечта наша, гордая наша мечта, 
Ты можешь на нас положиться.
ПРИПЕВ.

ШИРОКОФОРМАТНЫЙ КИНОТЕАТР «ТЕМП»
С 4 МАРТА 1972 ГОДА
С 1'4 О Т ? М Т £

НОВЫЕ ЦВЕТНЫЕ ШИРОКОФОРМАТНЫЕ ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ ФИЛЬМЫ

БИТВА ЗА БЕРЛИН, 
ПОСЛЕДНИЙ ШТУРМ

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЕ СЕРИИ КИНОЭПОПЕИ «ОСВОБОЖДЕНИЕ»
Авторы сценария — Юрий ОЗЕРОВ, Оскар КУРГАНОВ. Юрий БОНДАРЕВ. Режиссер-постановщик — . 

Юрий ОЗЕРОВ.
Роли исполняют Михаил Ульянов. Василий Шукшин, Николай Олялин. Лариса Голубкина и другие.
ПРОИЗВОДСТВО КИНОСТУДИИ «МОСФИЛЬМ» ПРИ УЧАСТИИ КИНОСТУДИИ ГДР, ПОЛЬШИ и ИТАЛИИ. 

1971 ГОД.
Начало сеансов: 10 час. 30 мин., 15 час., 18 час.. 21 ч.
Открыта предварительная продажа билетов с 14 до 20 час.

ПРИНИМАЮТСЯ ЗАЯВКИ НА КОЛЛЕКТИВНЫЕ ПОСЕЩЕНИЯ.

«F ЫйГлрИ.иКА ОГ. &J. ГР и PpaßJc V. YU Г*. Cf

даос. го» /Ьлоодтал. гьг ха. хат яг. мх. паха Л пая« . (ел сяк «j

Pp
Вмм, era. меГ.хЗо га ля. с/ам. соло. лом /у 7 .____

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Кочующий 

фронт.
СОВКИНО — Пармская 

обитель (две серии).
УРАЛ — Размышление. 

Миссия в Кабуле (две се
рии). Леди Гамильтон. В за
ле документального филь
ма: Индийские .йоги. Кто 
они?

ТЕМП — Кочующий 
фронт.
„ ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Кочующий фронт.

■ ИСКРА Корона Россий
ской империи (две серии). 
Девушка из камеры № 25.

ЗНАМЯ — Красота любви. 
Кс-рона Российской империи 
(две серии).
„ КОМСОМОЛЕЦ — Корона 
Российской империи (две 
серии).

ЮЖНЫЙ — Пришел сол
дат с фронта.

ДЮК — Лисы Аляски.
ЗАРЯ —. Корона Россий

ской империи (две серии). 
Эль Греко.

ДК ВНЗа — Кубанские казаки.
БУРЕВЕСТНИК — Парм

ская обитель (две серии).
ЛУЧ — Серенада большой любви.
МИР — Кочующий фронт. 
ПРОГРЕСС — Утраченные грезы.

„ Им. МАЯКОВСКОГО — 
пармская обитель (две се. 
рии).

РОДИНА — Девушка из 
камеры № 25. Индийские 
иоги. Кто они?

ПОГОДА —
3—4 марта по области 

□•/кидается переменная об
лачность, местами неболь
шой снег, слабые метели. 
Ветер северо-западный, 7 — 
12 метров в секунду. Тем
пература воздуха ночью 
19 — 24. при прояснениях до 
29, днем 9 —14 градусов хо
лода.
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